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На лугах жаркая пора

Л  е  г  к  i t  i i
к о м п л е к с

Асино
В совхозе имени Ленина 

прошло собрание механиза
торов и специалистов. Осо
бое внимание уделено созда
нию запаса полноценных 
кормов для животноводства.

Участники собрания еди
нодушно поддержали ини
циативу ряда районов и пе
редовых коллективов, по их 
примеру решили объявить 
июль ударным месяцем за
готовки кормов с тем. что
бы в это время заскирдо
вать полностью сено и за
ложить сенаж, произвести 
значительную часть травя
ной муки.

Весь объем работ ляжет 
в основном на плечи меха
низированных. отрядов *
А. А. Меренкова* Н. А. Фи
латова, Г. С. Носкова и 
М. М. Купцова'. Все они хо
рошо оснащены техникой и 
вышли на луга.

Решено использовать от
даленные угодья. В одном 
из таких мест, расположен
ном в 140 километрах от

Бюро обкома КПСС одобрило ценный ночнн трудя
щихся районов и хозяйств области, механизированных 
отрядов и звеньев, которые решили объявить июль удар
ным месяцем по заготовке кормов.

Кормозаготовнтели области с пониманием встретили 
инициативу группы районов и хозяйств, одобренную бю
ро обкома КПСС. На лугах ширится фронт ударной ра
боты.

совхоза вниз по Чулыму, 
будут, работать механизато
ры v вахтовым методом. Сю
да доставлены тракторы, се
нокосилки, , пресс-подбор
щи,к и другая техника.

Зеленая жатва в хозяйст
ве началась. Косовица 
трав ведется в основном в 
неудобицах, ручным спосо
бом. На помощь совхозу 
придут коллективы асинов- 
ских предприятий.

Шегарка
Заготовка грубых кормов 

одновременно началась в 
нескольких хозяйствах, но 
наиболее организованно она 
развертывается в совхозе 
«Россия». На осушенных 
болотах в Маркеловском 
отделении работают пять 
сенокосных аг-регатов, а в 
Гынгазовском — три. Косо
вицу. трав ведут отряды во 
главе с опытными механиза
торами П. И. Бормотовым . 
и В. И. Браниште.

В полной боевой готовно
сти встретили сенокосную 
пору механизаторы колхоза 
«Юбилейный»; Они вывели 
всю технику и приступили к 
работе. В этом хозяйстве 
наряду с косилками исполь
зуются валковые жаГки,

чтобы таким образом соз
дать широкий фронт для 
скирдования сена.

Косовица трав началась в 
совхозах «Советский» й 
«Шегарский».

Томский район
Высокие обязательства 

принял коллектив агрегата 
АВМ-0,4 Туганской птице
фабрики. Его возглавляют 
известные своей высокой 
выработкой машинисты
В. Р. Сук, А. И. Клюкин и 
Ю. П. Марьин. Они обеща
ют произвести нынче 1.200 
тонн витаминной травяной 
муки — на 50 тонн больше, 
чем в прошлом году.

Туганцы включились в 
социалистическое сорев
нование за наивысшую вы
работку на агрегат.. С пер
вых дней заготовки травя
ной муки АВМ работает в 
три смены. Уже приготовле
но около 200 тонн ценного 
корма.

Ведущее место -в сорев
новании занимает звено, ко
торое возглавляет опытный 
мастер Вячеслав Рудольфо
вич Сук. На склад сдано бо
лее 60 тонн ценного корма. 
По содержанию каротина 
гранулы отвечают требова
ниям первого класса.

СТРАДЫ
ЗАГОТОВКА КОРМОВ

Появились первые скирды 
сена в хозяйствах Кожевни- 
ковского. Шегарского, Аси- 
нобского, Томского районов. 
Полным ходом идет произ
водство витаминной травя
ной муки. Многие звенья, об
служивающие агрегаты АВМ 
и СБ. поддержали инициати
ва передовых коллективов и 
по их примеру включились в 
социалистическое сорегнова 
ние за досрочное выполнение 
заданий по производству 
ценного корма.

По состоянию на .27 июня

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ
В комплексе летних поле

вых работ по уходу за пеге- 
аам* большое место занима
ет химическая прополка. 
Дружно и организованно за 
нее взялись земледельцы 
Асивобского района. Эта ра
бота проведена здесь на 
площади 25j5 тысячи гекта
ров и идет к концу. Боль-

в области заготовлено 2.662 
тонны травяной муки — 3 8 
процента сезонного задания, 
ка 533 тонны больше, чем 
s прошлом году. Значитель
но превзошли средний обла
стной показатель механиза
торы Кожевнйковского (6,5), 
Первомайского, Шегарского 
(5,7), Асиновского, Колпа- 
шевского, КривошеинсКого, 
Томского районов.

Однако в ряде колхозов и 
совхозов темпы производства 
травяной муки крайне низки. 
Не набрали нужных темпов

хозяйства Бакчарокого, Па- 
рабельского, Тегульдетского, 
Зырянского, Молчановекого 
и Чаинского районов.

Несколько дней осталось 
до начала' ударного месячни
ка по заготовке кормов. Нуж
но обеспечить двух- и трех
сменную нормальную рабо
ту каждого агрегата, быстрее 
смонтировать и включить в 
производство новые, добгиь- 
ея, чтобы в июле заготовить 
для животноводства значи
тельную часть травяной му
ки.

шое значение очистке посе
вов от сорняков придают в 
Первомайском, Кривошеин- 
ском. Чаинском районах, 
где химическая прополка 
также идет успешно и бли
зится к завершению.

В Парабельском районе 
обработано лишь около 30

процентов площадей, в Те- 
гульдетском—немногим бе
лее 24, в Колпашевеком, 
Молчановском — менее по
ловины. Отстают и авиато
ры. Они обработали с воз
духа почти на 9 тысяч гек
таров меньше, чем за это 
время в прошлом году.

НА МОЛОЧНЫХ ФЕРМАХ
С переводом скота на паст

бища животноводы многих 
хозяйств повысили продук
тивность молочного стада. 
Самых высоких надоев доби
лись первомайцы. Они полу
чают сейчас от коровы в 
день, по 12.1 килограмма — 
на 0.2 больше, чем в такое 
же время прошлого года. 
Наибольшей прибавки доби

лись работники ферм Чаин- 
ского района — 1,5 кило
грамма. Возросла продук
тивность дойного стада в 
Верхнекегском, Каргасок- 
ск'ом: Колпашевеком, Том
ском районах. Но ч ряде 
районов показатели продук- 

■ тивностй• мелочных ферм 
стзились. Особенно з Те- 
гульдетском районе, где по

лучают на 0.9 килограмма 
молока, меньше прошлогодне
го. в Зырянском — на 6,5, 
в Кривошеинском — на п.8 
килограмма.

Долг специалистов—осу
ществить срочные меры и 
добиться значительного уве
личения надоев. Летние ме
сяцы для этого самое благо
датное время.

В РЕМОНТНЫХ МАСТЕРСКИХ
Заготовка кормов, сбор 

урожая требуют большо
го количества уборочной и 
транспортной техники. Не за 
горами уборка силосных 
культур. Можно сказать, что 
готовы к .закладке кукуруз
ного корма лишь Колпашев- 
ский и Верхнекетский райо
ны, где восстановлены вс? 
силосоуборочные комбайны. 
К началу уборки кукурузы

закончат ремонт машин в 
Томском районе.

Всего в области . отремон
тировано лишь 523 силосо
уборочных комбайна — 53.6 
процента потребного количе
ства. Менее .-половины гото
вых к работе машин » Б;к- 
ча рско-м. Молчановском 
Первомайском оайоиах, а г, 
самых крупных районах — 
Кожевниковском и Шегар- 
ском и того меньше.

Вызывает тревогу состоя
ние ремонта' автомобилей. 
Нет в области ни одного рай
она, где бы все имеющиеся 
в наличии грузовые автомо
били были на ходу.. Сейчас, 
в разгар кампании по заго
товке кормов, используется 
лишь 65 процентов -имею
щихся в хозяйствах автома
шин.

В С Е М  МИ Р О М
На совместном заседании 

правления колхоза, пар
тийного, профсоюзного и 
комсомольского комитетов 
колхоза «-Маяк» принято 
решение мобилизовать • все 
силы и средства на заготов
ку сена в неудобицах. В 
прошлом году мы организо
вали воскресники на этих 
лугах, нынче же пошли по 
другому пути. Создается 
постоянная до выполнения 
задания бригада, в состав 
которой, входят члены пра

вления колхоза, главные 
специалисты, инженерная, 
экономическая службы, слу- 
жащие, работники ремонт
ных мастерских.

Создаются такие бригады 
и в отделениях — под ру
ководством управляющих 
Все домохозяйки и колхоз
ники, непосредственно не 
занятые в животноводстве и 
механизированных отрядах, 
включены в звенья, ручной 
заготовки кормов, Пошли в

ход конные сенокосилки. 
Каждому звену определено 
конкретное задание, между 
ними организуется социали
стическое соревнование. В 
честь лучших буде!’ подни
маться флаг трудовой сла
вы.

Продуманы . и меры мате
риального поощрения. В 
связи с тяжелыми условия
ми работы на неудобицах 
оплата труда будет произ
водиться по повышенным 
расценкам.

Г. ПЬЯНЫХ, 
секретарь парткома 
колхоза «Маян» Пер

вомайски* района,

Р Е М О Н Т Н И К И
Цех капитального под

земного ремонта скважин 
НГДУ имени 50-летия 
СССР. Много славных дел 
и традиций в этом коллек
тиве. От работы ремонтни 
ков во многом зависит до
быча нефти. Зная это, они 
трудятся на совесть, отда
вая свой опыт и умение ра 
боте.

Одиннадцать лет отдал 
своей любимой профессии 
нефтяника ветеран Стреже- 
вого, коммунист Николай 
Григорьевич Гузик. «Это— 
один из опытнейших помощ
ников бурильщика, — гово
рит о нем мастер бригады 
И. Потапов. — Ремонт у 
нас бывает различный.' 
Каждая скважина болеет 
своей «болезнью», и' Нико
лай Гузик в любом случае 
может разобраться и выле
чить ее».

Николай Григорьевич не 
только отличный специа
лист, он хороший, надежный 
товарищ, никогда не отка
зывающий в помощи моло
дым нефтяникам.

Родина высоко оценила 
его труд, наградив орденом 
Трудового Красного Знаме
ни.

НА СНИМКАХ: Н. Гу-
знк; подъем инструмента яа 
скважине.

Фото Н. Лесникова.

ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ

Технику обслуживают наладчики
Всю заботу о ремонте и 

техническом обслуживании 
кормозаготовительной тех
ники в Новгородском совхо
зе-техникуме имени 50-ле- 
т-йя ВЛКСМ взяли на себя 
мастера-наладчики, руково
димые опытными инжене
рами. Профилактическая 
служба в совхозе разбита.на 
группы, за каждой из кото
рых закреплено 25—30 
тракторов, передвижной аг
регат, предназначенный для 
выполнения технического 
обслуживания непосредст
венно на месте работы ма
шин, а также автопередвиж- 
ная мастерская со свароч
ным аппаратом. Все это 
позволило более чем вдвое 
сократить затраты времени 
на уход за техникой, - резко 
повысить качество ее ре
монта.

Мастера-наладчики про
водят также сезонные тех
обслуживания — совокуп
ность обязательных к вы
полнению в установленные 
сроки операций, цель кото
рых — предупредить пре
ждевременные иэносы,
неисправности и поломки. 
Периодичность техуходов

регламентируется количе
ством израсходованного 
топлива.

Введена жетонвая систе
ма заправки тракторов. 
Израсходовав положенное 
количество солярки, трак
торист через диспетчерский 
пункт предупреждает, что 
машине необходим техуход. 
Выписывается наряд, в ко
тором указываются фами
лии исполнителей, вид ра
бот, марка машины и ее но
мер, дата, норма времени.

Большую роль играют 
строгий контроль и мате
риальная заинтересован
ность. Труд мастеров-на- 
ладчиков оплачивается сог
ласно сдельным тарифным 
ставкам машинистов-грак- 
тористов пятого разряда.

Организация плановой 
профилактической работы 
дает хорошие результаты. 
Средняя дневная выработка 
на эталонный трактор с 
6,3 гектара выросла до 6,9 
гектара, а удельный вес 
капитальных ремонтов сни
зился до пятнадцати про
центов.

Новгород.

В. ЧЕРНЯЕВ, 
корр. ТАСС.

У Ч А С Т Н И К А М  М ЕЖ ДУНАРОДНОЙ ВСТРЕЧИ 
« Ж Е Н Щ И Н А  И С О Ц И А Л И З М »

Дорогие друзья!
Сердечно приветствую 

участников международной 
встречи «Женщина и соци
ализм».

Ваша встреча проходит в 
Москве в год шестидесяти
летия Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции — события, равного ко
торому по его воздействию 
на ход развития человече
ства еще не было во все
мирной истории.

Октябрьская революция 
привела к коренной ломке 
старых представлений о со
циальной роли женщины, 
ее месте в семье и общест
ве.

Шесть истекших десяти
летий дают возможность 
ярко и полно представить 
значение вклада женщин в 
победу революции, творче
ского участия женщин в 
развитии Страны Советов: 
их стойкость и героизм в 
Великой Отечественной вой
не и их большой вклад в 
строительство общества раз
витого социализма.

Положение женщины в 
Советском Союзе, в других 
социалистических странах 
являет собой поистине вдо
хновляющий пример для 
миллионов женщин нашей 
планеты.

Борьба прогрессивных 
сил мира за подлинное рав
ноправие женщин отмечена 
в последнее время заметны
ми успехами во многих 
странах. Женщины стано
вятся все более . значитель
ной силой, ускоряющей ма
териальный. социальный и 
духовный прогресс челове
чества. Опыт .Советского 
Союза и других социалисти
ческих стран показывает, 
что раскрепощение женщин, 
их активное участие в об
щественно полезном труде, 
в управлении государством 
— составная часть эконо
мического и социального 
прогресса общества.

Быть может, лучше, чем 
кто-либо другой, женшина- 
мать понимает важность 
сохранения и упрочения ми
ра, необходимого, чтобы

обеспечить светлое будущее 
всем детям земли, сохра
нить жизнь нынешнему и 
будущим поколениям.
Именно поэтому такой горя
чий и благодарный отклик 
в сердцах женщин встреча
ют инициативы Советского 
Союза, других миролюби
вых сил. направленные 'на 
углубление разрядки меж
дународной напряженности, 
на прекращение гонки 
вооружений и на обеспече
ние прочного мира на зем
ле. Женщины вносят огром
ный вклад в борьбу наро
дов за мир и национальное 
освобождение, в дело интер
национальной солидарности 
со всеми, кто подвергается 
империалистическому дик
тату и агрессии.

Желаю участникам встре
чи плодотворной работы и 
новых успехов в благород
ной деятельности во 'имя у т 
верждения светлых идеалов 
достоинства человеческой . 
личности, мирз и дружбы 
между народами

Л. БРЕЖ Н ЕВ

[в лесном цехе1овласти
Р А Б О Т А Т Ь
БЕЗ ОТСТАЮЩИХ

П Е Р Е К Л И Ч К А

С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я

П Р И ГЛ А Ш А Е М  ОБЪЯСНИТЬСЯ

Подгарное. К оллектив  Чаин- 
с«ого  л есп ром хоза  25 ию ня 
вы полнил гн>ан пе р во го  п о л у 
годия по  р а зд е л ке  деловой  
д ревесины . О соб ен н о  в ы с о ко 
пр ои зво д и тел ьн о  трудились 
бр игад ы  н и ж н е го  склада О б 
с ко го  л есопункта  братьев 
Я. П , и А. П. В айхалей,. Ф . П. 
Г р н го р е н ко . С менная выр» 
ботка  на человека  на н и ж н е м  
складе составляет 20 ку б о м е т 
ров д ревесины .

Колпаш еео . На вахте Пи
ко вке  с начала сезона з а го 
товлено 22.200 куб о м е тр о в  

.д р е ве си н ы  при плане 20 ты 
сяч. Здесь трудятся бригад ы , 
возгл авляем ы е В. М . П о р о ш и 
ны м  и В. Т. Ф о м в н ко в ы м .

На п о гр у з ке  , леса в ба рж и  
вперед и— укр уп н е н н а я  б р и га 
да В. Г. Комлева. П ри м есячн ом  
плане 48 тысяч куб о м е тр о в  
д ревесины  уж е  п о гр у ж е н о  46 
т ь кя ч . Эта бригад а  со р е вн уе т 
ся с бр и га д о й  А. В. Х одулина 
из Ч е р е п о ве ц ко й  сплавной 
ко н то р ы  треста Вологдалес-

пр ом . В м ае б р игад а  том ичей  
заняла пе р во е  место , вы пол
нив свои обязательства на 128 
пр оце н тов . В ол огж ане  вы пол 
нили план на 104 процента. 
Бригада В. Г. Ком лева взяла 
обязательство к 60-летию  Ве
л и ко го  О ктя б р я  —  к ко н ц у  
навигации по гр узи ть  в б а рж и  
450 тысяч куб о м е тр о в  леса. 
О т гр у ж е н о  в счет обязательств 
с начала навигации 125.800 к у 
бо м етро в .

На спл отке  леса увер ен н о  
труд ится  у кр уп н е н н а я  бригад а  
из К а та й ги н ско го  сплавного  
участка, возглавляем ая П. Ф . 
Бо гдановы м . М а й ски й  1 план 
она вы полнила на 108 п р о ц е н 
тов.

Т им ирязеве . На вахтовом  
участке  К и р е к  Т о м ско го  Л П К  
работает л есозаготовительная 
бригада, возглавляем ая В. И. 
Гречневы м . С начала м есяца 
кол л ектив  заготовил  и стре- 
левал 4.342 куб о м е тр а  д р е в е 
сины. Граф ик работ в ы д е р ж и 
вается.

ОТСТАЕТ 
ВАХТА ЧУЙКА

В м ае вахтовы й участок 
Ч уйка А р га т -Ю л ь с ко го  л ес
п р о м хо за  отстал от гр аф и ка  на 
5.200 ку б о м е тр о в . Этот участок 
был со ве р ш е нн о  н е уд овл етво 
р и те л ьн о  по д го то вл е н  к нача
лу сезон н ы х ра бот. Р уковод и  
тели л е сп р о м хо за  не готовил и  
пл о щ ад ки  для ш таб ел евки  л е 
са, м е хан изм ы . .

О м е рах  по л икви д ац ии  за
д о л ж е н н о сти  ра ссказы вает 
д и р е кто р  пр ед пр ия ти я  И. П. 
ТАРАБРИН:

—  Н ы нче бы л о  запр ещ ен о  
сбрасы вать лес в воду, в п е 
р е стр о й ка  в о р га н и за ц и и  труда 
(им еется в виду укл ад ка  леса 
а ш табеля на б е р е гу ) п о тр е б о 
вала д о п о л н и те л ь н о го  в р е м е 
ни. О тставание от гр аф ика  ело 
ж и л о с ь  по этой причине .

В настоящ ее врем я вахто
вый участок работает норм ал ь
но. В ию не вы везе но  свы ш е 
8 ты сяч куб о м е тр о в  леса при 
м е ся ч н о м  задании  9 тм тяч, 
разд ел а но  д ел ово й  д рев есин ы  
соответственно  7 и 13,5 ты 
сячи ку б о м е тр о в .

На вахте Ч уйка  труд ится  
б р игад а  на базе четы рех тре 
левочны х тр а кто р о в , р у к о в о д и 
мая Н. М . Р икуновы м . План 
на сезон  составляет 50 тысяч 
куб о м е тр о в , а обязательства 
кол л ектива  по хо зра сче тн ом у 
д о го в о р у  —  75 тысяч. Н аст
рой у л есозаготовител ей  в на
стоящ ее врем я хорош ий.

Когда наша бригада при
нимала обязательство, мы 
получили большую поддерж
ку со стороны руководства 
цеха, администрации комби- 
чата, общественных органи
заций. Коллектив бригады 
поставил перед собой боль
шие задачи: разделать за
год на двух линиях ПЛХ 
220 тысяч кубометров — 
самый высокий показатель 
в стране.

Кроме того, планировалось 
перейти на бригадный хоз
расчет, добиться экономии 
средств. Принятые обяза
тельства. конечно,' очень вы
соки, но мы знаем свои воз
можности. уверены в своих 
силах. Были, правда, выска
заны некоторые опасения: 
как бы не произошло замин
ки, с подачей леса, очистко'й 
штабелевочиых площадок. 
Но администрация заверила 
нас, что условия будут соз
даны.

В начале года работа на 
эстакадах шла ритмично. Бы
ли созданы необходимые за
пасы леса, оказана организа
ционная помощь. Коллектив 
настроился по-боевому. Еже
месячно мы в среднем раз
делывали по 25 тысяч кубо
метров. В результате к 
1 мая был создан солидный 
задел, разделано 100 тысяч 
кубометров. Нам удало-сь до-, 
б.чтьея рекордной выработки 
среди бригад объединен*я 
Томлеепром.

К этому времеии мы были 
готовы перейти на бригад: 
ный подряд. Иными слова
ми, коллектив начал в мае 
плановый ремонт в полной

уверенности, что достигну
тый трудовой ритм сохра
нится и в дальнейшем.

Оборудование было подго
товлено, но работа на пер
вой и второй линиях ПЛХ не 
возобновилась. Места штабе
левки заложены до отказа 
дровяной древесиной и отхо
дами, а лесопильные цехи 
потребляют только деловой 
материал.

Нам сейчас говорят, что 
предприятие прежде всего 
дожно направлять в лесо
пильные цехи древесину из 
сплава. Мы понимаем: дей
ствительно, этому лесу дол
жна быть «зеленая улица». 
Но при чем здесь наша 
бригада?' Разве нельзя бы
ло организовать отвоз
ку отходов лесовозами и 
другим спецтрансиортом? 
Снова повторяется ситуа
ция 1975 года, когда бы
ли сорваны обязательства 
именно из-за нехватки леса.

Что же теперь получает
ся? Бригада работает не на 
своих линиях, где могла бы 
добиться самой высокой про
изводительности труда, а на 
6-й линии ПЛХ, которая 
еще не ремонтировалась. За
метьте, что линия одна, а 
бригада сформирована с рас
четом работы одновременно 
на двух линиях разделки. В 
результате в июне часть лю
дей занята сплавом, другая 
•— в бригаде И. Петрашова, 
третья — пилит лес на 6-й 
линии. Коллектив разроз
нен, разбросан по разным 
участкам. За месяц прибавка 
мизерная. Как выполнять 
обязательства?

Мы стремимся сделать все 
возможное частью коллекти
ва, но часть — не целое. 
Время уходит. Заканчивается 
первое полугодие.. В остав
шиеся шесть месяцев надо 
разделывать в среднем по 
20 тысяч кубометров. При 
выполнении администрацией 
своих обязательств это было 
бы вполне достижимо. А вот 
в создавшихся условиях на
меченный график срывается. 
Естественно, сейчас Фе мо
жет быть и речи о' бригадном 
хозрасчете.

Мы обращались в партком 
комбината, к администрации. 
Везде обещают решить этот 
вопрос, но дела пока не вид
но. Не спешат детально ра
зобраться в сложившейся 
на комбинате обстановке к в 
объединении Томлеепром.

И. ПРУДНИКОВ, 
бригадир укрупненной 
разделочной бригады 

Асиновского ЛПК.
ОТ РЕДАКЦИИ; Б р игад ир  

И, С. П р уд н и ко в  уж е  в ь к т /п а л  
на страницах об л астн о й  газеты  
со статьей «Так гаснет эн ту
зиазм », гд е  анализировав  
пр ичи ны  н евы пол нения  со ц и а 
л истических обязательств  в 
1975 го д у . О б ъ ед и не ни е  Том - 
л е сп р о м  и ад м инистрация  к о м 
бината приняли  то гд а  н а д л е 
ж а щ и е  м е ры , и в п е р во м  го д у  
пятил етки  кол л ектив  д о сти г 
самой вы сокой  в области в ы 
ра б о тки  на л ини ю  ПЛХ. Н ы нче 
опять склады вается тр е во ж н е е  
об ста но вка , так ка к  не со зд а 
ны норм ал ьны е  п р о и зв о д с т 
венны е условия для вы по л н е 
ния по вы ш е нны х обязательств 
п е р е д о в о го  коллектива .

Полугодовой план —досрочно
Еще в середине июня товарищи по работе 

тепло поздравили водителей бригад Т. А. Ба- 
биновича,«М. П. Лаврова, В. Н, Смирнова с 
досрочным выполнением полугодового зада
ния по. перевозке грузов. Эти коллективы — 
лучшие _ в автоколонне JS& 1975 — взяли вы
сокое обязательство: план двух лет пятилет
ка выполнить к 60-летшо Великого Октября. 
Пефедовякй верны слову'.

Успешно грудятся и другие бригады пред
приятия. Это позволило автоколонне на 
шесть дней раньше выполнить полугодовой 
план. Успех достигнут за счет использования 

'резервов производства. Основной показатель 
— коэффициент использования автопарка — 
с 0,635 в первом полугодии 1976 года возрос 
до 0,059.

Успешно выполняют .обязательства я дру
гие коллективы транспортников. Более мил
лиона тонно-километров сверх полугодового 
плана на счету коллектива автоколонны 
№ 1974,-такого же результата добилась ав
токолонна № 1976.

16 бригад и более. 300 водителей Томского 
.транспортного управления обязались выпол
нить план двух лет пятилетии к 60-летию 
Великого Октября. И они успешно идут к на
меченному.

В. КОЛЕРОВ.

!
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ЕДИНСТВО ПАРТИИ И НАРОДА
С П Е Р В О Й  С Е С С И И  О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е Т А  ДЕ
Как сообщалось, состоя

лась первая сессия област
ного Совета депутатов трудя
щихся (шестнадцатого созы
ва). Сессия обсудила проект 
новой Конституции СССР и 
задачи местных Советов, 
вытекающие из доклада Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева на майском (1977 г.) 

у Пленуме ЦК КПСС.
• С докладом выступил де

путат А. Е. Высоцкий, вто
рой секретарь обкома КПСС.

— Трудящиеся нашей об
ласти, как и весь советский 
народ, — отметил А. Е. Вы
соцкий, —- находятся под 
глубоким воздействием круп
ных политических событий— 
майского Пленума ЦК КПСС 
и шестой сессии Верховного 
Совета СССР. Пленум ЦК 
нашей партии в основном 
одобрил проект новой Кон
ституции СССР, принял ре
шение о целесообразности 
совмещения Леонидом Ильи
чом Брежневым постов Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС ш Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР. Шестая сессия Вер
ховного Совета СССР еди
нодушно избрала Л. И. 
Брежнева на высший госу
дарственный пост, выразив 
волю всего советского наро
да.

Это решение имеет глубо
кий политический смысл. 
Оно отражает возрастание 
руководящей и направляю
щей роли Коммунистической 
партии. Избрание Л. И. 
Брежнева на высший госу
дарственный пост отве
чает высшим интересам со
ветского общества, будет 
способствовать новым успе
хам в выполнении решений 
XXV съезда КПСС.

Проект новой Конституции 
встретил горячую поддерж- 

, ку у трудящихся области. Об 
_ этом свидетельствует еди- 
' подушное одобрение его на 

пленумах и собраниях пар
тийного актива, «а митин
гах и рабочих собраниях. 
Сессия областного Совета 
знаменует начало нового 
этапа — начало обсуждения 
проекта Конституции Сове
тами депутатов -трудящих
ся.

Докладчик подробно оста
новился на тех огромных 
переменах в политической 
и экономической жизни 
страны, в социальном обли
ке советского общества, 
вызвавших необходимость 
создания новой Конститу
ции СССР. Эти коренные 
социально - экономические 
преобразования хорошо ви
дны на примере Томской об
ласти. За годы Советской 
власти здесь выросли" круп
ные заводы электротехниче
ской, приборостроительной, 
машиностроительной, метал
лообрабатывающей промыш
ленности. Неузнаваемо из
менилась - лесная индустрия. 
Возникла нефтедобывающая 
промышленность, создается 
крупное нефтехимическое 
производство. Выросли ме
ханизированные колхозы и 
совхозы. Почти заново соз
дается жилищно-коммуналь- 
ное хозяйство. Большое раз
витие прлучили народное 
образование, культура,
здравоохранение, наука. На
бирает силу Томский науч
ный центр Сибирского отде
ления Академии наук СССР.

В проекте Конституции 
убедительно показаны вели
чайшие завоевания всена
родной социалистической де
мократии. Он закрепляет 
высшую цель Советского 
государства — построение 
бесклассового коммунистиче
ского общества. Предлагает
ся именовать Советы депу
татов трудящихся — Сове
тами народных депутатов.

Главное направление все
го нового, что содержит 
проект Основного Закона,— 
это расширение социалисти
ческой демократии. Консти
туционно закрепляются ши
рокие права советских граж
дан, затрагивающие основы 
жизни каждого человека, — 
право на труд, на отдых,
бесплатное образование, 
охрану здоровья. Впервые 
в мире провозглашается та
кое жизненно важное право 
человека, как право на жи- 
лише. Оно ч б.удет осущест
вляться все полнее, по мере 
осуществления программы 
жилищного строительства. 
Общеизвестны масштабы 
жилищного строительства в 
нашей стране. В нашей обла
сти в девятой пятилетке по
строено 2 миллиона 233 ты
сячи квадратных метров 
жилья. В прошлом году воз
ведено еще 360 тысяч квад
ратных метров. За девятую 
пятилетку только по линии 
местных Советов на капи
тальный и текущий ремонты 
квартир израсходовано около 
19 миллионов рублей. Но 
потребность в жилье все еще 
остается острой. Местные 
Советы обязаны навести
строгий порядок в распреде
лении квартир, принять все 
меры к улучшению жилищ
ных условий ветеранов пар
тии, инвалидов Отечествен
ной войны, семей погибших 
военнослужащих, граждан, 
проживающих в ветхих до
мах.

Политбюро ЦК КПСС
приняло недавно решение по 
записке Томского обкома
■партии о выделении допол

нительных капитальных вло
жений на жилищное строи
тельство. По поручению 
Л. И. Брежнева Госплан 
СССР и Совет Министров 
РСФСР предусмотрели уве
личение объемов строитель
ства жилья для преподава
телей вузов г. Томска. Мест
ные Советы обязаны делом 
ответить на заботу Политбю
ро ЦК КПСС, лично Л. И. 
Брежнева о трудящихся на
шей области — безусловно 
выполнить задания по строи
тельству жилья.

В проекте Основного За
кона значительно полнее 
сформулированы права и 
свободы советских людей. 
Но, как указывал на майском 
Пленуме ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, «...права и свобо
ды граждан не могут и не 
должйы использоваться про
тив нашего общественного 
строя, в ущерб интересам 
советских людей. Нужно, 
чтобы каждый советский че
ловек ясно сознавал, что 
главная гарантия его прав в 
конечном счете — это мощь 
и процветание Родины. А 
для этого каждый гражданин 
должен чувствовать свою 
ответственность перед обще
ством, добросовестно выпол
нять свой долг перед госу
дарством, перед народом».

Тов. Высоцкий подробно 
остановился на итогах пяти 
месяцев по развитию хозяй
ства и культуры области.

Трудящиеся области ши
роко развернули социали
стическое соревнование за 
достойную встречу 60-летия 
Октября, перевыполнение 
заданий второго года пяти
летки. Промышленностью 
перевыполнен план 5 ме
сяцев по реализации про
дукции. Дополнительно ее 
поставлено народному хо
зяйству на несколько мил
лионов рублей. Но с зада
ниями 5 • месяцев не спра
вились предприятия объеди
нения рыбной промышленно
сти, управления лесного хо
зяйства, Верхнекетекого, Па- 
рабельского, Томского рай
онов. В Кодцашевском, 
Молчановском, Кривошеин- 
ском районах даже сокра
тился выпуск продукции к 
уровню прошлого года. Про
мышленность ряда районов 
области не выполняет пла
ны по такому важному ка
чественному показателю, 
как рост производительно
сти труда.

Докладчик критиковал ру
ководителей ведомств, пред
приятий, городские и район
ные Советы за недостаточ
ную заботу об увеличении 
выпуска товаров народного 
потребления. Подчеркива
лась необходимость . совер
шенствования планирования 
и управления производством
— принятия более напря
женных программ на пер
вый квартал, широкого вне
дрения бригадного подряда. 
Серьезные замечания были 
высказаны в адрес местных 
Советов па руководству к а- . 
.питалыным строительством. 
Неудовлетворительно ис
пользуются средства, выде
ленные Советам на объекты 
просвещения, здравоохране
ния, бытового обслужива
ния населения и коммуналь
ного хозяйства. Особенно не
терпимо отставание по 
строительству жилья. Его 
допустили Томское управле
ние строительства, трест 
Томсксельстрой, объедине
ние Союзтомскмелиорация.

В докладе А. Е. Высоц
кого отмечались успехи, до
стигнутые тружениками сель
ского хозяйства. Организо
ванно проведено зимнее стой
ловое содержание скота. 
Возросло, производство мо
лока, мяса. Вместе с тем 
докладчик обратил внимание 
на серьезные недостатки в 
развитии общественного жи
вотноводства, приведшие к 
невыполнению плана по про
даже мяса государству. Лето
— наиболее благоприятное 
время. Есть возможность по
править положение. Местные 
Советы, сельскохозяйствен
ные органы,- руководители 
колхозов и совхозов обязаны 
добиться, чтобы лето стало 
периодам наивысших показа
телей в молочной продук
тивности, на откорме скота..

Своевременно и на хоро
шем агротехническом уровне 
проведены весенние поле
вые работы. Но на. со
стоянии посевов отрица
тельно сказалось отсутст
вие дождей в ма% и июне. 

-Необходимо улучшить уход 
и подкормку посевов, спол
на использовать орошае
мые земли. Среди многих 
дел летнего сельскохозяйст
венного комплекса Советам 
следует взять под особый 
контроль заготовку кормов. 
В каждом районе, в каждом 
хозяйстве должно быть заго
товлено не менее чем по 
5—6 тонн сена и сенажа, 
8—10 тони силоса на коро
ву. Производство витаминное 
травяной муки по области 
составит аьРяче 70 тысяч 
тонн, то есть в 1,6 раза 
больше, чем в 1976 году.
I Бюро обкома КПСС под
держало инициативу трудя
щихся Колпашевского, Ко- 
жевщцтйского, Парабель- 
ского, Каргасокского, Алек
сандровского районов, • ре
шивших в июле в основном 
заготовить сено в сеяащ, 
произвести 500—1.000 кг 
витаминного концентрата на 
корову," -Только напряжен

ный совместный труд в ию
ле жителей сел, городов, ра
бочих поселков позволит со
здать запасы кормов, необхо
димые для увеличения про
изводства животноводческой 
продукции. 1

Докладчик остановился 
на задачах Советов по улуч
шению бытового, торгового 
обслуживания населения как 
необходимого условия повы
шения уровня жизни и ма
териального благосостояиия 
трудящихся. Необходимо, 
в соответствии с положе
нием проекта новой Консти
туции, настойчивее укреп
лять социалистическую за
конность, правопорядок. Со
веты, их исполкомы, депу
татские комиссии, админист
ративные органы совместно 
с трудовыми коллективами 
должны более активно бо
роться с правонарушениями, , 
пьянством, хищениями на
родной собственности. Следу
ет более строго спрашивать 
и с тех, кто снисходительно 
относится к лицам, соверша
ющим неблаговидные по
ступки, стремящимся к обо
гащению за счет государ
ства.

Леонид Ильич Брежнев в 
докладе на майском Пленуме 
подчеркнул, что в условиях 
расширения и углубления 
социалистической демокра
тии прежде всего полу
чат дальнейшее разви
тие демократические прин
ципы формирования и дея
тельности Советов. Мест
ные Советы в соответст
вии с новой Конститу
цией призваны непосредст
венно и через' создаваемые 
ими орга'ды руководить все
ми отраслями государствен
ного, хозяйственного, соци
ально-культурного строи
тельства.

С каждые годом активизи
руется деятельность местных 
Советов области, расши
ряется круг решаемых воп
росов, усиливается их воз
действие на экономику и со
циальные процессы, возра
стает роль в коммунистиче
ском воспитании трудящихся. 
Исполкомы Аснновского, 
Колпашевского Городских, 
Александровского, Зырян
ского, Томского районных 
Советов улучшили руковод
ство сельскими и ■ поселковы
ми Советами, совершенству
ют контроль и проверку ис
полнения, постоянно, забо
тятся об' улучшении культур
но-бытового обслуживания 
населения.

Многие сельские и посел
ковые Советы, участвуя во 
всероссийском соревно
вании, достигли непло
хих результатов. Не раз 
отмечалась активная дея
тельность Вороновского и 
Уртамского сельсоветов 
Кожевниковского района, 
Гореловского — Чаинско- 
го, Тимирязевского посел
кового и Малиновского 
сельского — Томского, Стре- 
жевского поселкового Совета 
— Александровского рай
онов. Они умело решают 
жизненно важные вопро
сы. 'Но не все районные 
и сельские Советы так ру
ководят хозяйственным и 
культурным строитель
ством «а своей террито
рии. Так, например, в прош
лом году в ряде мест 
были плохо подготовле
ны к зиме социальные 
учреждения. В Тегульдет- 
ском районе даже пришлось 
прекращать работу ряда дет
ских и медицинских учрежде
ний. Исполнительным коми
тетам следует настойчиво 
совершенствовать стиль сво
ей работы, добиваться уме
лого сочетания законода
тельной и наполнительной 
власти.

Все еще приходится стал
киваться с фактами недо
статочной принципиальности 
работников Советов при 
оценке негативных явлений. 
Исполкомы, управления и 
отделы облисполкома неред
ко уходят от решения ост
рых, но крайне- важных 
вопросов. Тем самым су
жается круг обязанно
стей и поле деятельно
сти Советов. Важно, чтобы 
действовали в полную силу 
все Советы, их_ исполнитель
ные органы. Усилению их 
роли Должны лучше слу
жить такие формы, как ра
бота сессий и постоянных 
комиссий, выполнение депу
татами обязанностей в из
бирательных округах.

В большинстве Советов 
повышается значение сессий 
как коллективного органа 
управления. К подготовке 
вопросов шире привлекаются 
депутаты, активисты. Посто
янно повышается роль дену* 
тн’ских комиссий. В Советах 
предыдущего созыва было 
1.500 постоянных комиссий, 
а в них занято более 7 ты
сяч депутатов. Нужно и 
дальше добиваться роста ак
тивности комиссий.

Особенно важно улучшать 
работу депутатов в избира
тельных округах. Каждый из 
них обязан отчитываться пе
ред своими избирателями за 
свою деятельность и деятель
ность Совета. В прошлом го
ду прошло более 15 тысяч 
встреч с избирателями, на 
которых орисутетвовали 
сотни тысяч человек. Прак
тика убедительно подтвер
ждает высокую эффектив
ность такой связи депутатов 
с избирателями.

Действенная форма влия

ния трудящихся на деятель
ность Советов — наказы из
бирателей. Это еще раз под
черкивается в проекте новой 
Конституции. Наказы все бо
лее приобретают характер 
практических предложений 
по улучшению хозяйственно-,: 
го, культурного строитель
ства, более полного уд/шлен 
вбрення нуя^г трудящихся ■ 
по совершенствованию рнбо- • 
ты органов власти. Выпол
нение наказов требует от Со
ветов, исполкомов, депута
тов, хозяйственных руково
дителей мастерства, умело
го манерра, непримиримо
сти к недостаткам. А они, к 
сожалению, есть. С боль
шим вниманием к просьбам 
и предложениям избирате
лей следует подходить Кар- 
гасоксиому, Бакчарскому, 
Томскому, Советскому, Ки
ровскому районным Сове
там, руководителям некото
рых областных ведомств и 
управлений.

Неправильно относятся к 
некоторым нуждам населе
ния поселка Степановна 
исполкомы Томского го
родского и Кировского рай
онного Советов депутатов 
трудящихся, управление 
строительства, ряд город
ских служб.

Недостаточен еще конт
роль Советов за деятельно
стью исполнительных, распо
рядительных органов, долж
ностных лиц. На недавнем 
пленуме обкома КПСС спра
ведливо критиковались обл
исполком и руководители 
ряда предприятий Томска за 
■невыполнение решений о .со
хранности бассейна реки 
Томи. Такие факты не 
единичны. Проявляют недис
циплинированность в выпол
нении отдельных решений и 
постановлений начальники 
областных управлений Н. Д. 
Досужее, И. М. Шумилин, 
руководители областной пла
новой комиссии, управления 
снабжения и сбыта, «Томск- 
автодор», трестов Скотопрсм 
и Свивопро.м.

Роль Советов как мас
совой политической органи
зации велика. В условиях 
зрелого социализма их рабо
та должна еще полнее во
брать в себя борьбу за по
вышение эффективности 
производства, за выполнение 
намеченной партией соци
альной. программы, за раз
витие всех сторон социали
стической демократов, то 
есть за решение задач строи
тельства коммунизма. Эти 
слова Л. И. Брежнева опре
деляют программу нашей t  
деятельности.

В докладе рассказано о 
задачах Советов по органи
зации широкого обсуждения 
проекта новой Конститу
ции.

— Это обсуждение, — го
ворит А. Е. Высоцкий, — 
совпало с подготовкой к 
60-летию Великой Октябрь
ской- революции, с выборами 
в местные Советы. Они яви
лись ярким проявлением до
верия советских людей Ком
мунистической партии, вы- 

.лились в демонстрацию 
единства народа и партии. 
Избиратели, отдав свои го
лоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартий
ных, выразили горячее одо
брение внутренней и вне
шней политики ЦК КПСС, 
Политбюро ЦК во главе с 
товарищем Л. И. Брежне
вым. * * *

Все выступавшие в пре
ниях по докладу подчерки
вали, что местные Советы 
вновь избранного, шестнад
цатого, созыва начинают 
свою деятельность в вол
нующие исторические дни, 
в обстановке огромного 
подъема творческой и по
литической активности со
ветского народа, вызван
ного документами майского 
Пленума ЦК КПСС и 
всенародным обсуждением 
проекта новой Конституции 
СССР. Все разделы, гла
вы и статьи будущего Ос
новного Закона направле
ны на достижение генераль
ной цели, выработанной 
XXIV и XXV съездами 
нашей партии, — на даль
нейший расцвет нашей Ро
дины, построение комму
низма.

Труженики области, с 
удовлетворением констати
ровали депутаты, .единодуш
но и с большим энтузиаз
мом одобряют проект но
вой Конституции СССР, 
внутреннюю и внешнюю 
политику Центрального 
Комитета партии, его По
литбюро, горячо поддержи
вают решения "майского 
Пленума л  шестой сессии 
Верховного , Совета СССР 
об избрании Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Леонида Ильича 
Брежнева на пост Предсе
дателя Президиума Вер
ховного Совета СССР. Они 
глубоко уверены: все, что 
намечено партией, что за
писано в проекте Конститу
ции, будет претворено в 
жизнь. Об этом свидетель
ствует вся история родины 
Великого Октября, те вели
чайшие социально-экономи
ческие преобразования, ко
торые совершены под ру
ководством ленинской пар
тии в нашей стране.

Масштабы этих преобра
зований, сказал председа
тель Аснновского горис
полкома А. И. Каратаев,

можно проследить на при
мере развития Аснновского 
района. Рассказав о том, 
как аоивовцы трудятся 
в юбилейном году п ка
кие вопросы сейчас решают 
горком КПСС и гориспол
ком, выступающий внес 
предложение .в связи с об- 
суждением проекта Консти
туции. ._. t. ' _ .

Д, И. Каратаев" дредлж . 
гает дополнить статью 90-ю 
положением о том, что сес
сии районных, городских и 
областных Советов прово
дятся не реже одного раза 
в три месяца. Это будет 
способствовать, по его мне
нию, лучшей подготовке 
обсуждаемых вопросов, у 
исполкомов и депутатов 
появится больше времени 
на организацию исполнения 
решений.

Гордостью за сегодняш
ний день села было проник
нуто выступление главного 
зоотехника колхоза «Ги
гант» Шегарского района 
М. И. Poop.

Все колхозники сознают, 
говорила она, что разитель
ные перемены в деревне, 
рост технической вооружен
ности производства, уровня 
культуры и грамотности 
сельчан — это самое яркое 
доказатель.ство того, что 
дала Советская власть тру
женику.

М. И. Poop говорит за
тем об успешном выполне
нии планов и обязательств 
второго года пятилетки. 
Стремясь достойно встре
тит» 60-летие Великого 
Октября, труженики колхо
за «Гигант» досрочно вы
полнили полугодовой план 
по производству и продаже 
молока, мяса, яиц. Сейчас 
надой молока на корову 
здесь составляет 11 кило
граммов, что на 700 грам
мов выше уровня прошлого 
года.

Колхоз в ближайшие го
ды станет спецхозом по вы
ращиванию нетелей для хо
зяйств Шегарского района. 
Многое в связи с этим стро
ится и еще надо построить 
(на эти цели, отпущено 4,5 
миллиона рублей). Депутат 
просит исполком областного 
Совета выделить колхозу 
подрядчика, так как такой 
объем строительства хоз
способом выполнять очень 
трудно.

— За 40 лет п-осле при
нятия ныне действующей. 
Конституции, — сказал за
меститель председателя 
Томского горисполкома 
В. П. Клеруа, — неузнавае
мо изменилась экономика 
страны. И это наглядно вид
но на примере нашего об
ластного центра.

Объем промышленного 
производства увеличился в 
Томске в 7,5 раза. Созданы 
новые отрасли промышлен
ности. Жилой фонд увели
чился почти в 7 раз, сте
пень его благоустройства— 
в 3 раза.

Тов. Клеруа подчеркива
ет, что в проекте Конститу
ции в полной мере учтены 
основы советского государ
ственного строительства,‘за
ложенные В. И. Лениным в 
Конституции РСФСР 1918 
года, Конституции СССР 
1924 года. Он высказывает 
удовлетворение в связи с 
тем, что в проекте будущего 
Основного Закона дана раз
вернутая характеристика 
■роли Коммунистической 
партии, получили свое раз
витие принципы формиро
вания и деятельности Сове
тов всех ступеней, как по
литической основы СССР. 
Проект намечает расшире
ние функций Советов, оп
ределяет пути повышения 
эффективности их работы. 
Оратор рассказывает, ка
кие меры принимает город
ской Совет и его исполни
тельный комитет, чтобы 
улучшать руководство и 
управление экономикой и 
культурой, совершенство
вать стиль работы. И приз
нает, что права и возмож
ности горсовета использу
ются не в полной мере. Не 
выполнены наказы избира
телей в поселках Степанов
на и спичечной фабрики. 
Низки темпы строительства 
школ,детских садов. Созда
ние в городе единого заказ
чика по жилищному и соц- 
культбытовому строитель
ству позволило концентри
ровать капиталовложения 
на особо важных объектах, 
комплексно .вести застрой
ку. Но есть еще руководите
ли, которые отстаивают ве
домственные интересы ' и 
неохотно передают средства 
на долевое участие в жи
лищном строительстве.

Слово - предоставляется 
начальнику управления 
внутренних дел облисполко
ма В. П. Бомоннну. Он го
ворит о той работе, которую 
ведут органы ■ внутренних 
дел области под руководст
вом и при непосредственной 
помощи партийных и совет
ских органов по воспитанию 
граждан в духе соблюдения 
советских законов, норм со
циалистического образа жиз
ни. Особенно следует уси
лить борьбу с таким соци
альным злом, как пьянство. 
Поскольку пьянство наносит 
огромный: ущерб не только 
экономике, но и здоровью 
людей, выступающий, счи
тает: надо дополнить про
ект Конституции словами 6 
том, что каждый гражданин

СССР обязан заботиться о 
сохранении своего здоровья, 
как народного достояния.

Затем выступил предсе
датель Верхнекетекого рай
исполкома В. Н. Шутов. 
Его выступление — яркий 
рассказ о нови таежного 
края, который получил в 
наследство от дареного ре
жима нищету, дикость.

В докЛадс Кетсного во
лостного ревкома 28. янва
ря 1920 года говорилось: 
«Кетокий район ввиду отор
ванности его от промышлен
но-производственных цент
ров России находится чуть 
ли не в первобытном сос
тоянии». Сегодня Верхне- 
кетский район — важный 
лесодобывающий центр об
ласти. В его хозяйство еже
годно вкладывается до 10 
миллионов рублей капита
ловложений. Неузнаваемо 
изменились условия и ха
рактер труда лесозаготови
телей, их быт, культура.
' На трибуне — радиомон
таж, ннца Томского завода 
математических машин
С. Д. Сагеева.

— Людям, • рожденным 
после 1936 года, впервые 
приходится быть непосред
ственными творцами выдаю
щегося исторического доку
мента. Я не огов.орилась — 
именно творцами, ибо все
народное обсуждение проек
та Конституции СССР сви
детельствует об участии 
каждого из нас в создании 
Основного Закона.

Депутат на примере свое
го завода раскрывает поня
тие: современный рабочий. 
Более 500 молодых рабочих 
заочно учатся в технику
мах и институтах. Система 
организации труда, социа
листическое соревнование 
способствуют тому, чтобы 
успехи передовиков станови
лись нормой для большин
ства. Любовь к труду, гор
дость за профессию, луч
шие моральные качества 
прививают молодежи нас
тавники. У рабочих есть все 
возможности не только 
творчески трудиться, но и 
расти духовно, закаляться 
физически, культурно от
дыхать.

Правильность ед-рарной 
политики партии, масштабы 
экономических и культур
ных перемен начальник
областного производственно
го управления сельского
хозяйства Н. Д. Досужее
показал на убедительных 
примерах. Назывались, на
пример, такие цифры. В
1940 году на территории 
нашей области было всего
1.200 тракторов, сейчас 
8.630, 600 комбайнов, сей
час 3.000.

Если в животноводстве 
преобладал ручной труд, то 
сегодня оно переводится на 
промышленную основу.

Тов. Досужев говорит, 
как разнится современный 
труженик села от крестья
нина довоенных лет! Это 
квалифицированный рабо
чий, с широким культурным 
кругозором, умением по- 
хозяйски трудиться на зем
ле, творчески решать по
ставленные партией задачи 
по дальнейшему подъему 
сельскохозяйственного про
изводства.

Выступление заведующе
го областным отделом здра
воохранения А. И. Потапова 
началось с таких слов:

— Мы, медицинские ра
ботники, стоим у ИСТОНОВ 
жизни. Наш труд, наш 
долг и наше призвание—в 
том, чтобы охранять здо
ровье и благополучие чело
века. И мы хорошо пони
маем, что для счастья лю
дей прежде всего нужен 
прочный мир.

Вот почему медики обла
сти горячо одобряют реше
ния майского Пленума ЦК, 
проект Конституции СССР, 
выражают искреннюю ' бла
годарность Центральному 
Комитету партии, Политбю
ро и лично Генеральному 
секретарю ЦК КПСС Л. И. 
Брежневу за неустанную 
заботу о мире, процветании 
нашей Советской Отчизны.

А. И. Потапов рассказы
вает о развитии здравоох
ранения в области.

Как и один из . предыду
щих ораторов, А. И. Пота
пов предлагает дополнить 
текст статьи 42 проекта 
Конституции словами: «За
бота об охране личного и 
общественного здоровья — 
долг граждан СССР». Он 
мотивирует это тем, что 
причинами многих заболева
ний сегодня является непра
вильное отношение самих 
граждан к своему здоровью, 
грубое нарушение режима, 
предписанного врачом.

Депутат критиковал так
же ряд руководителей, в 
том числе начальника объе
динения Томлеспром Н. Г. 
Шкабуру и начальника об
ластного управления сель
ского хозяйства Н. Д. Досу- 
жева, за невнимание к 
строительству профилакто
риев, домов отдыха, боль
ниц для лесников и труже
ников сельского хозяйства. '

Областной Совет в едино
гласно принятом постанов
лении одобрил проект Кон
ституции QCCP, положения 
и выводы доклада- Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Конституци
онной комиссии товарища.- 
Л. И. Брежнева на' май- 
ском Пленуме ЦК КПСС. .

ВСЕСО Ю ЗН Ы Й  С И М П О ЗИ У М
ПО РАСПРОСТРАНЕНИЮ ЛАЗЕРНОГО

»

И З Л У Ч Е Н И Я  В А Т М О С Ф Е РЕ
Уже стало традицией 

проводить представительные 
форумы ученых по пробле
ме распространения лазер
ного излучения в атмосфере.,, 
в молодом . академическом 
центре сибирской науки — 
Томске, в "Институте оптики 
атмосферы Сибирского от
деления АН СССР. Задолго 
до появления академгород
ка и самого института, в 
1956 году, маленькая груп
па энтузиастов из Сибир
ского физико-технического 
института при Томском 
университете под руковод
ством 'В. Е. Зуева начала 
исследовать трансформа
цию' луча света при прохож
дении через атмосферу. 
Сейчас же Институт опти
ки атмосферы, его произ
водственное объединение и 
СКВ научного приборо
строения «Оптика» — круп
нейшие коллективы, осу
ществляющие комплексное 
исследование атмосферно- 
оптических исследований. 
Результаты многих, выпол
ненных здесь разработок 
находят непосредственное 
применение при решении 
важных народнохозяйствен
ных задач.

Вчера в Томске открылся 
очередной — четвертый — 
симпозиум по распростране
нию лазерного излучения в 
атмосфере. В его работе 
принимают участие около 
150 специалистов из 25 
городов страны, в том числе 
из Москвы, Ленинграда, 
Горького, Минска и т. д.

На заседаниях четырех 
секций будет заслушано 
около двухсот докладов по

вопросам поглощения и рас
сеяния лазерного излучения 
в атмосфере, распростране
ния оптических волн в сре
дах со случайными неодно
родностями и нелинейным 
оптическим эффектом.- В 
отдельную, секцию .выделе
ны доклады, поевя.шенные 
разработке аппаратуры и . 
методов измерения парамет
ров лазерного луча в атмо
сфере и параметров самой 
атмосферы с помощью лазе
ра.

Интерес к обсуждаемой 
проблеме обусловлен преж
де всего теми колоссальны
ми преимуществами, кото
рые дает использование ла
зеров в оптических систе
мах связи, передачи ин
формации. дальнометрии, 
геодезий, и т. д. Особый ин
терес представляет исполь
зование лазеров для- зонди
рования метеорологических 
параметров атмосферы и 
диагностики промышленных 
загрязнений воздушного 
бассейна.

Нынешний симпозиум яв
ляется особенно знамена
тельным. В юбилейном году 
60-летия Великого Октября 
ведущие специалисты стра
ны по этой проблеме подве- . 
дут итоги своей деятельно
сти, наметят пути внедре
ния результатов научных 
исследований в практику 
народного хозяйства, опре
делят наиболее перспектив
ные направления дальней
ших исследований.

М. БЕЛЕНЬКИЙ,
младший научный со
трудник Института оп
тики атмосферы СО 

АН СССР,

НА СНИМКЕ нашего нештатного корреспондента 
Л. Николаева вы видите передовую работницу Александ
ровского речного порта Нину Тихоновну Калашникову. 
Доброй славой пользуется ее имя среди работников пред
приятия. И не только за то, что работает она с огоньком, 
подавая пример товарищам по труду, но и за ее доброту 
и отзывчивость.

Коллектив Александровского речного порта оказал 
большое доверие Нине Тихоновне: она вторично стала де
путатом районного Совета.

ПО САЕААМ НАШИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

« д о л о г .  П У Т Ь »
16 мая проведено -расши

ренное заседание партийного 
бюро Стрежевского управле
ния буровых работ по об
суждению корреспонденции 
«Долог путь» («Красное 
знамя», 22 апреля).

В результате широкого об
мена мнениями статья при
знана правильной н нужной. 
Бюро отметило, что админи
страция и партийная органи
зация после удачно вйедрен- 

■ ного метода бригадно-го под
ряда в одной буровой брига
де ослабили внимание к рас
пространению этого метода 
в других коллективах, Бюро 
потребовало от руководства 
управления энергичных мер 
по ■ совершенствованию 
бригадного подряда.

Было бы малоэффективно 
переводить' на бригадный 
подряд лишь одни буровые 
бригады, оставляя в стороне 
дмежников: вышкомонтаж

ников, строителей, геофизи
ков, транспортников, службы 
снабжения и т. д. Нужно 
скорее создать единый под
рядный комплекс добычи 
нефти. От этого подряд 
только выиграет, и немало.

К настоящему временя 
подготовлена техническая 
документация и все расчеты 
для поэтапного перевода на 
бригадный подряд еще трех 
буровых бригад. Руководи
телем управления издан 
приказ, в районных инже
нерно-технологических слу
жбах управления проведены 
расширенные заседания це
ховых партийных бюро я 
бригадные собрания.

О результатах внедрения 
подряда в новых бригадах 
мы будем информировать 
газету.

п. толстихин,
секретарь партийного
бюро Стрежевского уи» 

равлення буровых работ,

»
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П ОДСЧИТАНО, что на
Один ^квадратный метр 
трамвайной площадки 

в Томске приходилось в про
шлом году в среднем 12 че
ловек, а по РСФСР — толь
ко семь.

Уже из сравнения этих 
цифр становится ясно: по
ложение на городском гран-- 
спорте далеко не благопо
лучно. Об этом же . свиде
тельствует большое количе
ство писем в редакцию. То
мичи жалуются не только 
на большую загруженность 
трамваев, нерегулярность 
движения, но и на бестакт
ное отношение некоторых 
работников транспортной 
службы. -Вот одно такое 
письмо.' Прислал его в ре
дакцию Старший лейтенант 
запаса Владимир Михайло
вич Чувашов.

Согласигесь: берущий за 
трамваем немолодой мужчи
на' у любого из нас может 
вызвать недоумение. Но 
именно этим видом спорта 
вынужден был заняться по
здно вечером 9 мая Влади
мир Михайлович. Правда, 
не по собственной воле, а по 
вине водителя 144-го трам
вая, которая таким образом 
решила проучить непонра- 
вйвшегоея ей пассажира. А, 
между прочим, вышел Вла
димир Михайлович из ваго
на, в котором остались двое 
его маленьких детей,- с бла
гим намерением — помочь 
вытащить застрявшую попе
рек трамвайного пути ма
шину. И тем не менее -води
тель не открыла ему дверь. 
Правда, при. встрече с ав
тором письма она пыталась 
объяснить свой поступок 
тем, что спутала Владими
ра Михайловича с пассажи
ром Из подвыпившей компа
нии. Но это никоим образом 
не меняет сути дела хотя бы 
потому, что случай с В. М. 
Чувашовым был за этот 
рейс не единственным ее 
«промахом»: водитель два
жды чуть не придавила в 
дверях пожилого мужчину, 
инвалида.

Поступок 1 это, быть мо
жет, не типичный, но и 
далеко не случайный.

— За пять месяцев — 
девятая жалоба, — говорит 
директор трамвайного депо 
А. А. Савиков, — Безус
ловно, ни одна жалоба, ни

один конфликт не остаются 
без внимания. Будет серь
езно наказан и водитель 
144-го поезда. Все происше
ствия у нас обсуждаются на 
рабочих собраниях. Но в ос
новном наказание сводится 
к лишению премий. Суще
ствует еще одна мера 
наказания — временный 
перевод на другую работу. 
Но применить ее я практи
чески не могу. Веда в том,

лице № 17, которое выпу
скает слесарейчналадчи- 
ков. Слабо укомплектован 
штат инженерно-технически
ми работниками.

В соседней' Кемеровской 
области точно на такие же 
курсы не могут попасть все 
желающие и при отборе 
'предпочтение, как правило, 
отдается людям со средним 
образованием.

Отчего же у нас профес-

тивных квартир. — вот, пожа
луй* .и все сдвиги. Погоды 
они, .безусловно, _яе сдела
ют. , - '

Для закрепления старых 
и подбора новых кадров 
необходимы коренные
улучшения не только жи
лищных, но и бытовых ус
ловий. А пока просьбы о 
предоставлении отпусков
без содержания многие ра
ботницы мотивируют тем,

ТЕМУ ПОДСКАЗАЛ  
ЧИТАТЕЛЬ П Й С С Й Ж И Р ,  

ВОДИТЕЛЬ И ТРЙНВЙЛ
что особенно в последнее 
время в Томске дефицитной 
стала профессия водителя 
трамвая. В течение многих 
лет не,хватает 30—40 води
телей. А текучесть кадров! 
Принято в прошлом году 
128 человек, а уволилось 
135. Стыдно сказать, но 
дело дошло до того, что бе
рем людей, ранее уволен
ных за профессиональную 
непригодность.

Три раза в год трамвай
ное депо объявляет прием 
на шестимесячные курсы 
водителей. В январе этого 
года приём объявляли пять 
раз. Еле-еле набрали груп
пу из 16 человек, а на за
нятия явились лишь трое... 
Курсы, естественно, при
шлось закрыть.

Уровень подготовки ваго
новожатых вызывает серь
езную озабоченность. Не
которые выпускники прихо
дят ,на работу в депо слабо 
подготовленными техниче
ски, не имеют элементар
ных понятий о культуре об
служивания.

Не могут похвалиться в 
трамвайно - троллейбусном 
управлении и хорошей ре
монтной службой, хотя име
ют свой филиал в профес
сионально-техническом учи-

сия водителя трамвая стала 
столь непопулярной? Быть 
может, виной тому низкая 
заработная плата? Нет. 
Современный водитель
трамвая — высокооплачи
ваемый рабочий. Среднеме
сячный! заработок здесь 
205—210 рублей, а некото
рые получают до 350—400 
рублей в месяц.

Культура обслуживания 
пассажиров, нехватка рабо
чих, как утверждают в 
трамвайном парке, нахо
дятся в прямой зависимо
сти от целого1 комплекса 

-проблем, с которыми живет 
уже многие годы электри
ческий транспорт города. 
Главные из них — плохие 
жилищные и бытовые ус
ловия.

Проблема жилья в трам
вайном депо стоит дейст
вительно очень остро. В 
прошлом году горком пар
тии принял постановление о 
предоставлении трамвайно- 
троллейбусному управле
нию пятнадцати благоуст
роенных квартир. Уже 
подходит к концу пер
вая половина 1977 года, а 
работники транспорта жи
вут пока обещаниями. Прав
да, в этом году трамвайному 
марку выделили 6 коопера-

что не с кем оставлять ма
леньких детей. Местами в 
яслях трамвайно-троллей
бусное управление вообще 
не обеспечивается.

Другой важной причиной 
нехватки водителей в парке 
считают график. Но об 
этом, наверное, не стоит и 
говорить. 20 лет в Томске 
ходят трамваи, и все эти 
годы график остается неиз
менным. Так было н так бу
дет всегда. Согласитесь: 
никому не придет в голову 
выпускать трамваи в 9 ча
сов утра и заканчивать ра
боту -транспорта в 10— 11 
часов вечера.

А вот наладить нормаль
ную доставку водителей к 
смене необходимо. Люди, 
проработавшие по 10— 15 
лет, притерпелись к тому, 
что их привозят в депо за 
час-полтора до начала ра
боты. А молодежь с этим 
мириться не хочет. Трам- 
вайно-троллейбуоное управ
ление располагает четырьмя 
служебными автобусами. 
Планировать их работу на
до прежде всего с учетом 
максимального отдыха во
дителей.

Еще об одной проблеме 
— безбилетных пассажи
рах — лучше всего сказать 
языком цифр.

; Ежедневно услугами 
трамвая пользуются 100 ты
сяч томичей. П  процентов 
из них трамваи возят бес
платно. 9 процентов пасса
жиров отрывают билеты, не 
оплачивая их. А это в пер
вую очередь отражается на 
заработке водителя.

Сейчас во многих городах 
страны перешли на бескас- 
совое обслуживание пасса-. 
жиров.

— Два года пытаемся 
приблизиться к новой фор
ме обслуживания и мы, — 
говорит заместитель началь
ника управления по эксплу
атации Александр Львович 
Тов. — К сожалению, ниче
го пока не получается.. Для 
того, чтобы министерство 
разрешило работать без 
касс, нужно ежемесячно 60 
процентов выручки полу
чать за счет продажи, абоне
ментов и проездных биле
тов. Мы обратились ко всем 
заводам, в киоски «Союзпе
чати», сберкассы, торговые 
учреждения с просьбой по
мочь нам в' этом. И что же? 
За два месяца, например, 
52 сберегательные кассы 
города реализовали абоне
ментов на... 61 рубль.

Если уповать на беспо
мощность, то может слу
читься, что томичи вообще 
никогда не познакомятся с 
новой формой обслужива
ния. В каждом новом деле, 
кдк известно, есть опреде
ленная доля риска. Не обой
тись без него, видимо, и 
здесь. Руководству трам
вайно-троллейбусного парка 
стоит для начала хотя бы 
на одном каком-то маршру
те перейти на работу по- 
новому. И уж если эта фор
ма обслуживания будет луч
ше, удобнее прежней, то 
вряд ли она не приживется. 
Методы переговоров и уго
воров в таком деле — пу
стая трата сил и времени. 
Ведь это истина: лучше
одни раз увидеть, чем семь 
раз услышать.

Вот, пожалуй, главные, 
нс далеко не 'единственные 
проблемы, с которыми живет 
сегодня трамвайный парк и 
без решения которых вряд 
ли удастся навести поря
док. Потому что все они — 
неразрывные звенья одной 
цепи.

Т. МИРОШНИЧЕНКО.
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= Б и о -УНИВЕРСИТЕТ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ НА 1977-78 УЧЕБНЫЙ ГОД
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Университет марксизма-ленинизма Томского обкома 
КПСС является учебно-методическим заведением систе
мы партийн®г<глЗВбразав®йШ[, ?? призванным повышать 
идейно-теореТичебйШ уровень, 'партийных, советских, 
профсоюзных, и кРмсомальСкпх: работников, идеологиче
ских и хозяйственных кадров, широкого актива комму
нистов и беспартийных, осуществлять подготовку н 
переподготовку пропагандистов.

Университет имеет следующие факультеты и отделе
ния:
Факультет партийно-хозяйственного актива

На отделении ПАРТИЙНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 
.изучаются актуальные проблемы теории, и политики 
КПСС в свете решений XXV съезда партии, партийное 
строительство, основы советского законодательства, со
циальная психология, методика политической работы.

Принимается партийный актив, имеющий высшее об
разование.

На отделении ХОЗЯЙСТВЕННЫХ РУКОВО
ДИТЕЛЕЙ .изучаются актуальные проблемы .теории и 
политики КПСС в свете решений XXV съезда партии, 
труд руководителя, основы советского законодательства, 
социальная психология, методика политической работы.

Принимаются хозяйственные руководители, имеющие 
высшее образование.

На отделении ПРОФСОЮЗНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 
изучаются актуальные проблемы теории и политики 
КПСС в свете решений XXV съезда партии, актуальные 
проблемы современной идеологической борьбы, маркси
стско-ленинское учение о профсоюзах, профсоюзное 
строительство, основы советского законодательства, со
циальная психология, методика политической работы.

Принимается профсоюзный актив, имеющий высшее 
образование. ^

На отделении ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АК
ТИВА изучаются история КПСС, политическая эконо
мия, марксистско-ленинская философия, научный ком
мунизм, труд руководителя, основы советского законо
дательства, социальная психология, методика политиче
ской работы.

Принимается партийно-хозяйственный актив, имею
щий среднее образование.

Факультет идеологических кадров
На отделении ТЕОРИИ И МЕТОДОВ ИДЕОЛОГИ

ЧЕСКОЙ РАБОТЫ изучаются актуальные проблемы 
теории- и политики КПСС в свете решений XXV съезда 
партии, теория и методы идеологической работы, акту
альные проблемы марксистско-ленинской философии.

Принимаются партийные, советские, комсомольские 
кадры, ведающие идеологической работой.

На отделении ПОЛИТИНФОРМАТОРОВ изучаются 
актуальные проблемы теории и политики КПСС в свете 
решений XXV съезда партии, вопросы идеологической 
борьбы, современные международные отношения и вне
шняя политика Советского Союза, методика политиче
ской работы, основы советского законодательства, со
циальная психология, экономическая политика КПСС 
на современном этапе, актуальные вопросы культуры и 
коммунистической морали.
.. Принимаются активисты политической агитации, име- 
, ющие высшее образование.

На отделении ЛЕКТОРОВ-МЕЖДУНАРОДНИКОВ 
‘изучаются актуальные проблемы теории и политики 
•КПСС" в свете решений XXV съезда партии, международ
ные отношения и внешняя политика Советского Союза, 
международное коммунистическое, рабочее и националь
но-освободительное движение, актуальные проблемы со
временной идеологической борьбы, методика партийной 
пропаганды, некоторые проблемы мировой экономики.

Принимаются лица, имеющие высшее образование.
На отделении ЖУРНАЛИСТИКИ изучаются актуаль

ные проблемы теории и политики КПСС в свете решений 
XXV съезда партии, основы советской журналистики, 
марксистско-ленинская философия, актуальные пробле
мы современной идеологической борьбы, социальная 
психология, методика политической работы в массах.

Принимаются работники печати, радио, телевидения, 
редакторы стенных газет, общественные корреспонденты.
■ На отделении КОММУНИСТИЧЕСКОГО ВОСПИТА

НИЯ изучаются актуальные проблемы теории и полити
ки, КПСС в свете решений XXV съезда партии, маркси-

шя
стеко-ленинская этика и вопросы нравственного, воспи
тания, актуальные проблемы марксистско-ленинской 
философии и научного коммунизма, социальная психо
логия,. методика политической работы. §

Принимаются преподаватели школ, ГПТУ, техникумов, |  
воспитатели общежитий, имеющие высшее образование. =

На отделении МАРКСИСТСКО-ЛЕНИНСКОЙ , ЭСТЕ- I  
ТИКИ изучаются актуальные проблемы теории и поли- 5 
тики КПСС в свете решений XXV съезда партии, марк- 3 
систско-ленинская эстетика, этика, история изобрази i  
тельного искусства, социальная психология, методика 5 
политической работы.

Отделение готовит политинфоркаторов по вопросам i  
культурной жиэня страны и лекторов по марксистско- i  
ленинской эстетике.

Принимаются инженерно-технические работники и 1 
художественная интеллигенция. |

На отделении ФИЛОСОФСКОМ изучаются актуаль- 1 
ные проблемы теории и политики КПСС в свете реше- i  
ний XXV съезда партии, история философии, диалекти- 3 
ческий материализм, исторический материализм, соци- § 
альная психология, методика партийной пропаганды, ак- § 

•  туальные проблемы современной идеологической борь- 1 
бы. Отделение готовит пропагандистов для среднего и |  
высшего звена системы политической учебы.

Принимаются лица с высшим образованием.
На отделении НАУЧНОГО КОММУНИЗМА изуча- 1 

ются актуальные проблемы теории и политики КПСС в |  
свете решений XXV съезда партии, научный комму- § 
низм, методика партийной пропаганды, социальная пси- 1 
хология, актуальные проблемы современной идеологиче- § 
ской борьбы. §

Отделение готовит пропагандистов. =
Принимаются лица с. высшим; образрв-анием. §
На отделения ЭКОНОМИЧЕСКОМ изучаются актуаль- 3 

ные« проблемы теории и иолипУки КПСС в свете решений § 
XXV съезда партии, политическая экономия, труд руково- § 
дителя, методика партийной пропаганды, актуальные про- 1 
блемы идеологической борьбы иа современном этапе. |  

Отделение готовит пропагандистов. §
Принимаются лица с высшим образованием. £
На отделении НАУЧНОГО АТЕИЗМА изучаются ак- § 

туальные проблемы теории и политики КПСС в свете 1 
решений XXV съезда партии, основы научного атеизма, 3 
спецкурс по произведениям классиков марксизма-лени- 3 
низма, документам и материалам КПСС, марксистско- я 
ленинская философия, методика научно-атеистической 5 
пропаганды. 3

Отделение готовит пропагандистов, ,§
Принимаются лица с высшим образованием.
Срок обучения на очных факультетах — 2 года, кроме |  

отделения партийно-хозяйственного актива, где срок — 3 
3 года. =

Заочный факультет
На отделения ТЕОРИИ и МЕТОДОВ ИДЕОЛОГИЧЕ- § 

СКОИ РАБОТЫ, НАУЧНОГО КОММУНИЗМА, НАУЧ- 1 
ного А теизма, экономических знаний при- i
намаются желающие учиться из районов области. Срок 3 
обучения, — 3 года.

Университет имеет филиалы в городах Томске, Асине, Ш 
Колпашеве.

Учебный год в университете начинается 26 сентября §
и заканчивается 17 июня. §

Занятия проводятся один рае в неделю, по определен- § 
йым дням, установленным на весь учебный год.

По окончании университета слушателям, сдавшим эк- § 
замены, выдаются дипломы о получении высшего поли- § 
тического образования в системе партийной учебы.

Прием слушателей в университет проводится по реко- I  
мендациям партийных организаций в райкомах КПСС. I  
Желающие поступить в университет марксизма-лениниз- |  
ма представляют следующие документы: заявление, ан- § 
кету, две фотокарточки размером 3 x 4  см.

Прием документов — до 20 сентября.. §
Приемные комиссии работают в райкомах партии с 1 

1 июля 1977 года. За всеми справками обращаться в § 
партийные организации по месту работы, а также в гор- § 
комы и райкомы партии, в университет марксизма- § 
ленинизма. • |

Адрес университета: г. Томск, ук. Карла. Маркса, 14, |  
телефоны: №№ 2-26-12, 2-43-46.

I климатический
1

I а т л а с
Научно - исследователь

ский институт курортологии 
издал «Биоклйматическйй 
атлас Сибири и Дальнего 
Востока». Это издание — 
результат многолетней ра
боты лаборатории курорт
ной климатологии.

Влияние климата на ор
ганизм .взрослых и детей 
при различных патологиче
ских состояниях является 
одной из важнейших про
блем современной медици
ны. Ее решение — залог 
результативности лечебно- 
профилактических меропри
ятий в санаториях, больни
цах, домах и зонах отдыха, 
в оздоровительных лагерях 
и базах туризма. Знание 
особенностей климата необ
ходимо и для решения сло
жных задач адаптации и ак
климатизации человека в 
Сибири, нормирования и 
организации труда на от
крытом воздухе, для граж
данского и промышленного 
строительства.

Для составления атласа 
были использованы еже
дневные метеорологические 
наблюдения 177 пунктов 
территории Сибири и Даль
него Востока за 25-летний 
период и другие многочис
ленные данные. Специаль
ная программа при помощи 
счетно-решающих машин 
позволила составить различ
ные графики климата, опре
делить повторяемость соче
тании погодных условий, их 
структуру и суточный ход. 
Атлас включает шесть се
рий биоклиматограмм по 
шести крупным физико-гео
графическим регионам.

Комплексные биоклнма- 
тические показатели атласа 
позволяют с большей долей 
вероятности прогнозировать 
влияние климата на тепло
вое состояние человека, ус
ловия климатотерапии и 
климатопрофилактнни, ре
жим отдыха, быта и труда.

Издание нового пособия 
— продолжение изданного 
институтом в 1971 году 
«Климатического атласа 
Западной Сибири для меди
цинских целей». Авторы 
этого ценного пособия — 
сотрудники института: док
тор географических наук 
В. И. Русанов, кандидат 
географических наук Э. С. 
Яковенко, сотрудники Г. П. 
.Строителева, Г. Ф Слуцкая.

Н. МИХАИЛОВ.

ш щ в й Ш З
ВИДНЫЕ ДЕЯТЕЛИ ФРАНЦИИ 
О ВИЗИТЕ Л. И. БРЕЖНЕВА

ПАРИЖ, 27 июня. 
(ТАСС), Важной вехой во 
франко-советских отношени
ях «азвал визит Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева во Фран
цию председатель сената, 
верхней палаты французско
го парламента, Ален Поэр. 
В результате этого визита и 
состоявшихся франко-сове г- 
ских переговоров иа высшем 
уровне, отметил он, были 
подписаны очень важные до

кументы, достигнут прогресс КПСС, Председателя Прези
диума Верховного .Совета 

стра- СССР Л. И. Брежнева во 
Францию довольны как с 

— французской, так и совет-

в расширении отношений 
между нашими двумя 
нами.

Состоявшийся визит 
знаменательное событие, зе- окон стороны — и это самое
.-школенное достижение, под- главное. Визит Л. И. Бреж- 
черкнул бывший премьер-ми--~нева отразил взаимное 
нисгр, председатель комис- стремление к дальнейшему 
сии по иностранным _делам развитию франко-советских 
Национального собрания отношений, отвечающих Ha- 
М. Кув де Мюрвиль. Отно- цнональным интересам 
шения между Францией и Франции и Советского Сою- 
Советекн-м Союзом отлич- за, делу укрепления мира и 
«ые. Итогами визита Гене- разрядки в Европе и во всем 
рального секретаря ЦК мире.

П р а з д н и к  т р у д я щ и х с я
ПАРИЖ, 27 июня. 

(ТАСС). С большим успехом 
прошел в городе Реймсе
праздник трудящихся, орга
низованный муниципалите
том и 'городским!! секциями 
Французской компартии. Де
сятки тысяч жителей трудо
вого Реймса побывали в суб
боту и воскресенье в город» 
ском парке; где были обору
дованы павильоны секций и 
ячеек ФКП, обществ «Фран
ция —- СССР», «франция —

ГДР», «Франция — Болга
рия».

Состоявшиеся в марте му
ниципальные выборы при
несли в Реймсе победу сою
зу левых сил. Впервые за 
последние 30 лет мэрия го
рода . возглавляется предста
вителем Французской ком
партии.

В ходе .дискуссий, прове
денных во время праздника, 
обсуждались серьезные про
блемы, стоящие перед трудя
щимися, те пути, которые

•предлагает ФКП для того, 
чтобы вывести страну из со
стояния глубокого кризиса.

Подлинным украшением 
обширной н разнообразной 
художественной части празд
ника явилось выступление 
артистов балета Большого 
театра Союза ССР с уча
стием народной артистки 
СССР М. М. Плисецкой. 
Мэр Реймса К. Ламблен 
вручил М. М. Плисецкой зо
лотую медаль города.

После воссоединения Вьетнама но
вые перспективы открылись для раз
вития отечественного морского тран
спорта. Значительно увеличилась протя
женность линий каботажного плавания.

Современный торговый флот респуб
лики вырос за последние три-четыре 
года. Большую помощь в его становле
нии и развитии оказывает Советский Со
юз, который передал Вьетнаму безвоз
мездно несколько морских судов, помог 
подготовить квалифицированные кадры.

В настоящее время СРВ располагает 
судами общим тоннажем более 100 ты
сяч тонн. Есть два «десятнтысячника» и 
два судна водоизмещением в 20 тысяч 
тонн, а также пассажирский лайнер 
«Тхонгнят» («Единство»). В нынешнем 
пятилетии морские транспорты под 
вьетнамским флагом выйдут на между
народные линии.

НА СНИМКЕ: вьетнамские танкеры 
в заливе Халонг.

(Фото ВИА—ТАСС).

Б Ы Т Ь  Б Д И Т Е Л Ь Н Ы М И
НИКОЗИЯ, 27 июня. 

(ТАСС). Генеральный секре
тарь Прогрессивной партии 
трудового народа Кипра 
.(АКЭЛ) Э. Папаиоамну пре
достерег киприотов об Опас
ности, грозящей острову со 
стороны подпольной терро
ристической организации 
«ЭОКА-2». Эта организация 
и в прошлом играла ведущую 
роль в антиправительствен
ной деятельности.

Есть доказательство того, 
заявил Э. Папаиоамну, что 
«ЭОКА-2» располагает боль
шим количеством оружия. 
Пока террористы не пред
принимают активных дейст
вий, выжидая 'подходящий 
момент. По той же причине 
«скромно» ведут себя и уча
стники фашистского путча на

острове летом 1974 года. 
Многие из них и сейчас нахо
дятся «а службе в армии, 
полиции и государственном 
аппарате.

«ЭОКА-2», подчеркнул 
. генеральный секретарь
АКЭЛ, всегда служила импе
риалистическим планам раз
дела Кипра, и было бы 
ошибкой думать, что лица, 
'составляющие «остяк этой 
подрывной организации, рас
каялись или сделали нужные 
■выводы из своей прошлой 
преступной деятельности. 
Поэтому Иеобходмм-о без 
■промедления провести чист
ку государственного аппара
та и посадить па скамью под
судимых виновников кипр
ской трагедии.

Н а р а щ и в а ю т  
вое н н у ю мощь

ТОКИО, 27 июня. 
(ТАСС). Япония пересмотрит 
свою военную программу на 
ближайшие годы в плане 
дальнейшего усиления мощи 
вооруженных сил страны. Об 
этом заявил заместитель на
чальника управления нацио
нальной -обороны Японии 
К. Ма-руя-ма, выступая перед 
высшим командным составом 
япоцских «сил самооборо
ны». Наращивание военного 
потенциала он пытался оп
равдать «изменением обста
новки» в соседних с Япони
ей районах.

В настоящее -время воен
ное ведомст-во страны дела
ет .упор прежде всего на 
укреплении военно-воздуш
ных и военно-морских сил, 
и о л ич ее тв-е-нио м у® е л ич ее и и 
находящейся на их. вооруже- • 
•нии техники и ее качествен
ном улучшении. ; Как указал 
Маруяма, вскоре . начнется 
оснащение японских ВВС 
новыми истребителями — 
•американскими.. «Ф-15». Но
вый противолодочный само
лет для ВМС Японии будет 
выбран в течение августа 
этого года.

Постоянно растет военный 
бюджет Японии. В текущем

финансовом году военные 
расходы увеличатся на 12 
процентов по сравнению с 
прошлым годом и составят 
около 1,7 триллиона иен. 
Всего же на нужды «сил 
самообороны» в предстоя
щем пятилетии запланирова
но израсходовать 12 трил- 
лионо® ней — в 2,5 раза 
больше, чем в 1972 — 
1976 годах.

Наряду с -наращиванием 
мощи вооруженных сил 
правящие круги Японии все 
активнее укрепляют воен
ный союз с США. Одним из 
практических шагов -в это-м 
направлении явилось созда
ние японо-американского 
координационного комитета 
по вопросам обороны, в зада
чи которого входит разра
ботка совместных операций 
японских и американских 
войск -на случай «чрезвычай
ных обстоятельств» и опре
деление зон действия воору
женных -сил двух стран. Де
мократическая обществен
ность Японии обеспокоена 
курсом правящих кругов на- 
милитаризацию страны, ко
торый несет в себе угрозу 
делу мира и безопасности на 
Дальнем - Востоке.

П БОНН
Большом п о п у л я р н о 

стью  читател ей  Ф Р Г  поль
зуе тс я  « М еж д ун а р о д н ы й  
а н ти ф а ш и с тс к и й  ром ан» — 
серия л и те р а ту р н ы х  про
и зв ед ени й ,. в ы п ускаем ая  
зап а д н о ге р м а н с ки м  изд а
тельством  « Р ед ер б ер г — 
ф ерл аг» . У ж е  увидели  свет  
к н и ги  с о в е тс ки х  пи сател ей  
Ю. Бондарева «Го р я ч и й  
с н е г» , Б. Полевого «П о
весть о н асто я щ ем  челове
ке» , А. Ч ако в сн о го  «Бло
ка д а » , а  т а к ж е  ром аны  п и -,‘ 
сателей  ГД Р , Б о л гари и , 
ЧС С Р, В ен гри и  н П ол ьш и,

П П А Р И Ж

Число б е зр а б о тн ы х  во  
Ф р ан ц и и  превы сил о 1 .400  
ты ся ч , что  состав л яет уг  
пр оц ентов  сам о д еятел ь но го  
н а с е л е н и я . Р е зк о  возросла  
б езраб оти ца среди ж е н щ и н  
и м олодеж и.

Д е п ута ты  -  ко м м у н и с ты  
внесли на р а с с м о тр ен и е  
Н ац и он ал ьн ого  собрания  
з а к о н о п р о е к т  о  п р и н я ти и  
срочны х м ер пом ощ и-, 
безработны м .

П Д Е Л И
. У с п е ш н о  осущ е с тв л я е тс я  t 

инд ийсно -  сов етское  на-5  
у чн ое  со тр уд н и ч еств о  в.4 
проведении сов м естно го  
э кс п е р и м е н та  «М уссон -77» . 
Его цель — исследование  
природы  м уссонов, в част
но сти , усл овий з ар о ж д е 
ния, разви ти я  и поведения  
м уссонов в Б енгал ь ском  
зал иве. Р езул ь таты  этого  
совм естного  И нд и йско -со
ветского  п р о е кта  буд ут  
и м еть  больш ое п р а к ти ч е 
с кое  зна ч ен и е: м уссоны
на н о с я т  огр ом ны й  у щ е р б  
э ко н о м и ке  с тр а н  Ю ж ной  
А зи и . Н ы н еш н и й  э кс п е р и 
м е н т  стал  новы м этапо м  в 
разв и ти и  пл од отворного  
сотруд н ичеств а  м е ж д у  ме
теорол огам и д в ух  с тр ан .

П  П А Н А М А
А м е р и ка н с н а я  а д м и н и ст

рация П а н а м с ко го  кан ал а  
став и т  под у гр о з у  водоснаб
ж е н и е  п а н ам с ко й  столицы . 
Об этом заявил м естны м  
ж у р н а л и с та м  п р ед став и 
тель и н с ти ту та  нац и он ал ь 
ной водопроводной и рас
предел ительной сети .

А м е р и ка н с н а я  а д м ин и ст
рац и я  и спол ьзует воду 
озера М адден, котор ая  
п и т а е т  сто л и ц у , для на
пол нения  ш лю зов  П а н а м 
с ко го  ка н а л а . Эта пи ть е 
вая вода затем  сбрасы 
вается в о ке а н . В резул ь
тате  уровень  озера  М адден  
р е зко  по ни зил ся  и полу
м иллионное насел ение па 
н а м с ко й  столицы  м о ж е т  
остаться без питьевой во
ды в сам ое б л и ж а й ш ее  
время.

1
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КРА СН О Е ЗНАМ Я' •г 29 июня 1977 года

Д ОЛГО будет пом-'
ниться это рабочее 
собрание. И не пото

му, что оно длилось без пе
рерывов около пяти часов,— 
обсуждаемый вопрос, каж
дого задевал за живое. 
Каждому хотелось выска
заться перед своими товари
щами.

Необходимость в таком 
собрании давно назрела. 
Поводом послужило пись
мо в «Красное знамя»: 

«Пишут вам рабочие завода 
режущих инструментов. Мы 
живем в общежитии по улице 
Котовского, 6. Терпение наше 
кончилось, и мы решили обра
титься е просьбой... Дело в 
том, что руководить общежи
тием, как и везде, должен 
бытеовет из состава рабочих 
— ведь общежитие рабочее. 
Но в нашем членами бытсо- 
вета являютея милиционеры: 
воспитателем — Гиса Хакешев, 
за председателя — Анатолий 
Капустин, Нам уже надоели 
их бесцеремонные вторжения 
ночью в комнаты. Мы же ра
бочие люди, вполне самосто
ятельные, для чего же нам та
кое «иадзирание»! Живем по
стоянно в каком-то страхе, что 
вот вдруг придет Гиса со сво
ей «свитой» и если ему кто-то 
не понравится, то хорошим де
ло не кончится...

Мы же не преступники! Так 
почему же они могут любого, 
кто им не понравился, из
бить, обругать! На работе мы 
числимся неплохими людьми. 
Почему же мы не можем счи
тать общежитие своим до
мом!...».

В письме приводился «по
следний случай», который по
будил обратиться в редакцию. 
Капустин сделал замечание 
девушкам, которые после 
одиннадцати шумно разговари
вали на лестничной площадке. 
Девушки не подчинились... 
Кончилось тем, что одну из 
них «он схватил за волосы и 
потащил силой...».

Письмо заканчивалось при
зывом: «Просим прийти к нам 
в общежитие и разобраться. 
Мы очень хотим, чтобы это 
было на общежитеком собра
нии». И далее следовали 
подписи — более 150.

Получив такое письмо, 
редакция сначала сообщила 
о нем в областное управле
ние внутренних дел. Выпол
нена и,воля авторов пись
ма: собрание в общежитии 
было созвано. На нем, кро
ме, жильцов, присутствова
ли заместитель секретаря 
парткома завода режущих 
инструментов Л. В. Логино
ва, заместитель директора, 
по быту В. С. Федоринов, 
председатель завкома А. П. 
Завгородний, комендант об
щежития М. М. Артамошки- 
на, старший лейтенант ми
лиции И. Левин. и другие 
представители администра
ции и общественности.

Факты злоупотребления 
служебным, положением Ха- 
кешевым и особенно Капу
стиным подтвердились. Не 
будем их здесь квалифици
ровать — это, надо пола
гать, сделают соответствую
щие органы. Нас интересу
ет другое: как могли сло
житься такие ненормальные

отношения в рабочем обще
житии завода?

На собрании многие н до
вольно детально рассказы
вали о своих столкновениях 
с работниками милиции 
Г. Хакешевым и А. Капу
стиным, обвиняя их в гру
бости и физическом наси
лии. Капустин, например, 
даже не оправдывался: «Я
ей говорю: иди домой! — 
«Нет, не пойду». Я ее за 
руку, она меня — по лицу. 
Ну, я ее за волосы...» —

Собственно, у завода не,
было никаких оснований 
премировать милиционеров, 
работниками его они не яв
лялись, только жили в за
водском общежитии. Одна
ко, как бы там ни было, 
этими подставками (или 
премиями) завод как бы за
слонился от забот, об обще
житии. Мол, милиционеры 
там йорйдок сами наведут, 
И в парткоме, и в завкоме 
на сей счет успокоились. А 
общежитие, между тем,

Уроки рабочей нравственности

ПЕРЕД ЛИЦОМ 
ТОВАРИЩЕЙ

причем такие сцены выда
ются за обычные.

Как все-таки это могло 
произойти? Ведь заведую
щей общежитиями является 
многоопытный человек 
М. М. Артамошкина, кото
рая проработала комендан
том 20 лет. Ее помощницу, 
непосредственно отвечаю
щую за порядки по ул. 
Кртовского, 6, Л. Винокуро
ву тоже в недобросовестности 
не упрекнешь. Но они одни, 
конечно, аё в силах навести 
порядок. Есть для этого 
бытеовет. Куда он смотрел? 
Вот тут, оказывается, и на
до искать причину. Бытсо- 

. вет по сути дела самоустра
нился от работы. Возглавля
вшая его в то время Нила 
Толкачева относилась к 
обязанностям с прохладцей. 
Да и некогда ей было — за-, 
нималась в техническом 
училище и одновременно 
готовилась к поступлению в 
институт. Вечерами, когда 
трлько и работать, ее в об
щежитии, как правило, не 
было. Постепенно бытеовет 
распался.

Галя Куберская, комсо
молка, прокагчица цеха 
№ 10, так это объяснила:

— Никто в бытсовете не. 
хотел работать—только чис
лились. Тем более что о 
нем пошла такая слава...

Она имеет в виду то, что 
в бытсовете первую роль 
стали играть Хакешев и Ка
пустин, вошедшие в его со
став. И трудно было опреде
лить, где ” они действуют 
как представители милиции, 
а где как члены бытсовета. 
На них взвалили всю ответ
ственность за порядок, ко
торый они устанавливали 
так, как могли. Причем 
не даром...

— Мы платили им по 
полставке, — призналась 
Винокурова, но потом уточ
нила: — Это оформлялось 
как премия.

бурлило. Одни сводили не 
лучшим образом счеты друг 
с другом, другие молча по
глядывали на все стороны, 
не желая вмешиваться.

— Когда я пришел" сюда 
после армии, не узнал сво
его общежития, — горестно 
признался рабочий цеха 
№ 6 Анатолий Гордеев.

На почве равнодушия 
взошли многие непристой
ные поступки. И, не обеляя 
Хакешева с Капустиным, 
все-таки надо отдать дол
жное: они боролись с ними. 
(Как? Это уже другое, дело). 
Бытеовет бездействовал.

— А что нам было де
лать? Нам никто и ничего 
не поручал, — оправдыва
лись члены бытсовета.

— Если вы сами не ин
тересуетесь, то как же уз
наете, что делать, — упре
кала их Мария Михайлов
на. — А потом, почему здо
ровые парни, в армии от
служили, но даже если ви
дят, что бьют девушку, не 
вступятся в защиту? Где же 
ваша дружба, ответствен
ность?

— Я два месяца как 
председатель бытсовета, — 
говорила Нина Толкачева,
— но никто не предложил 
свою помощь... Раздали по 
комнатам приемники — сей
час их не найдешь.

— Кто-нибудь из вас 
хоть раз приходил в коми
тет комсомола? Жалуетесь 
на Капустина, а себя спро
сили, что вы сами сделали?
— это говорила замести
тель секретаря заводского 
комитета ВЛКСМ Наташа 
Кирюхина.

Стыдно было ребятам вы
слушивать такие упреки в 
равнодушии и бессилии пе
ред лицом друг друга.

Заместитель директора 
В. С. Федоринов подыто
живал:

— Этого могло и не 
быть, если бы вы всегда 
были принципиальными.

Это : собрание полезно для. 
всех'. Администрация, парт
ком, завком я комитет , ком
сомола тоже сделают е ы в о - 
ды.

Да, выводы нужны. На 
заводе составлены меро
приятия о комплексном 
подходе к воспитанию. А 
вот когда доходит до де 
ла... Думается, что имен
но в общежитии должны 
сосредоточиваться все вос
питательные воздействия на 
коллектив. Здесь люди 
живут. Сюда они приносят 
с завода свое настроение, 
радости "и огорчения. И 
очень важно, как они здесь 
переосмысливаются, перева
риваются. "Общежитию нуж
но знать, как работают на 
предприятии его жильцы!

■ Завод обязан знать, как онч 
живут. Интересы а заботы 
должны быть едиными —• в 
этом, наверное, никого убе
ждать не надо. Ведь не 
только на заводе у молодо
го рабочего воспитывается 
чувство хозяина, но и там, 
где он живет, тем более—в 
общежитии.

И если с этой точки зре
ния рассматривать решение 
собрания, то оно Представ
ляется своевременным. Во- 
первых, было решено выве
сти Хакешева и' Капустина 
ив состава бытсовета,- по
следнему даже предложили 
вообще выселиться из об
щежития и жить со своей 
семьей... Но важно все-таки 
не это. Собрание голосовало 
за то, чтобы избрать новый 
состав бытсовета — не фор
мальный, а действующий! И 
чтобы на этажах были из
браны старосты, Актив
ность, ответственность каж
дого за порядок в общежи
тии ■— это ставилось во 
главу угла. Иначе быть не 
может. Давно пора обхо
диться без нянек.

После этого собрания 
прошло немало времени. Я 
поинтересовался, как теперь 
идут дела в общежитии, 
что появилось нового и хо
рошего.

М. М. Артамошкина:
—- Избран новый состав 

бытсовета. Он поменьше, 
(чем прежний, но боевой.
1 Председателем теперь
•Анатолий Гордеев. Да, 
тот, который горячо вы
ступал на собрании... Ко
нечно, не все идет гладко, 

' но сдвиги есть. Провели 
встречу со старыми комсо
мольцами, ветеранами. Не
давно отчитывались в коми
тете ВЛКСМ, По плану 
идет работа. Ребята 'зарабо
тали деньги на благоустрой
стве и решили на них ку
пить инструмент для ан
самбля.

А. П. Осинцев, секретарь 
парткома:

— Партком сделал соот
ветствующие выводы после 
собрания в общежитии. Сей
час там частым гостем за
меститель председателя зав
кома Надежда Ивановна 
Старикова. Приняли туда 
нового воспитателя. По-мое
м у,-там сейчас все нормаль
но. Собрание помогло...

Это хорошо,. Но не рано 
ли успокаиваться?

А. СОЛОВЬЕВ.

......................................................................... ...............................................................................................................................................................................................................................................Ш ИН

ПРАЗДНИК НА ПОТАПОВЫХ ЛУЖКАХ
Над П отаповы м и Л у ж ка м и  

взвилась зеленая ракета, и 
среди м н огочисле нны х отд ы ха 
ю щ их появилась гр уппа  пи ра 
тов, Размахивая ш пагам и и п и 
столетами, она прош ествовала 
на больш ой  д ере вянны й  п о 
м ост, где  по д  сам ы м  настоя
щ им  парусом , о ко л о  сам ого  
настоящ его  ш турвала нача-

ТЕЛЯТ
ГА С ТРО ЛИ  КИ Р ГИ ЗС КО ГО  

ГО С УД А РС ТВ Е Н Н О ГО  О РД ЕН А  
Л Е Н И Н А  А КА Д Е М И Ч Е С К О Г О  
Т Е А Т Р А  ОПЕРЫ  И БА ЛЕТА

29 и ю ня — в  пом ещ ен ии  
д р а м т е а т р а  — «Л ебединое озе
ро».

Н ачало  — в 19 час. 30 мин.

Ц И Р К
29 ию ня. Гастроли М осков 

с ко го  ц и р ка . Р азн оо бразн ая  
п р о гр а м м а  — 20.

лось неб ольш ое театрализО- 
вамяое представление  «П разд 
ник Н ептуна», п о д готовл енное  
двум я п о пул яр ны м и  м о л о 
д е ж н ы м и  клубам и  —  кл уб о м - 
студией  м о л од ы х учены х 
«КО М У » и п о д в о д н и ко в  —  
«СКАТ». Не успела свита Н е п 
туна унести  носилки  со своим  
повелителем , ка к  от к р у ж и в 
ш егося  в неб е  сам олетика

16- 45, 18-20, 19-55. 21-30. «Аты -
баты , ш ли солдаты ...»  — 8-50. 
13-55. 17-55, 21-35. «Сладкая
ж е н щ и н а »  —  12, 1 6 , , 19-40.
«Ю ность поэта» —  10-35.

«СИБИРЯК»
М ул ь тсб о рнн к № 6 — 9-20,

«Сладиая ж е н щ и н а »  —  11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
♦ Братья по крови» —  20,

22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М ультсборнин № 11 — 11.
«Белеет пар ус  оди н оки й » — 
15. «Подсадная у т к а »  —  17,
18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Б ри лл иан то вая  р у ка »  —
1 7- 10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«П р о щ а й , п о л и ц ей ски й!»  — 
15, 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Д линное, длинное дело* —
19, 21.

В
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

« Б е гущ и й  челозен» —  S-40, 
12-20, 14-10. 16-20, 18-20. 20-10, 
22. «П ро д р ако н а  на балкон е, 
про ребят и сам о кат»  —  10-30.

им. М. ГОРЬКОГО
«С ладкая ж е н щ и н а »  —  22. 

«А ты -баты , ш ли солдаты ,.,»  —
8-40. 10-20, 12, 13,40, 15-20.
17. 18-40, 20-20. «Сто грам м  
для храбрости» — 8 -40 , 10-20, 
12, 13 40. 15-20. 17, 18-40, 20-20, 
22. З ал  ки н охрон и ки . «И нд и й 
с ки е  йоги , к то  они?» •— 9,
1 1- 10, 13-20. 15-30. 17-40.
«Сбопнин с а т и р и ч е с к и х  ж у р .  
налов» и «Ф итиль» — 10-05,
1 2- 15. 14-25. 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Сто грам м  для храбрости»

—  8-50. 10-25, 12. 13-35, 15-10.

Т В

стали отделяться р а зн о ц в е т
ные точки . И вот уж е  п р и зе м 
ляю тся пр ям о  по сред и  п л о 
щ ад ки  параш ю тисты . Парни из 
сл уж б ы  охраны  лесов, показали 
вы сокий  класс в точности 
пр изем ле ния  и заслуж или  го
рячие  аплодисм енты  зр и те 
лей.

Здесь ж е  идут сор евнова 
ния завод ских  ф утбольны х и

ТО М С К
20.15. Н овости. 20.25. «Слу

чай  в горах» . Н аучно-популяр
ны й ф ильм .

М ОСКВА
20.30. Цв. «А рктика-77». Пе

р ед а ч а  1-я.
‘ Т О МС К

21.00. «В лесном  цехе обла
сти*. «Всю д р евеси н у  — в д е
ло». 21.30. «Т акая беско н еч 
н ая , б ес п р е р ы в н а я  борозда». 
Д о к у м ен тал ьн ы й  ф ильм .

МОСКВА"
21.45. Цв. Т и р аж  «Спортло

то». 21.55. Цв. «Легко бы ть 
добры м». Т ел еви зи он н ы й  -х у 
до ж еств ен н ы й  ....ф и л ьм , 1-я се 
рия. П рем ьера. '23.00.' «В ре
мя». 23.30. Цв. « Р асск азы  о , т е 
атре» . Ведет п ер едачу  Н. А. 
А балкин.

ВТОРАЯ П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

19.30. Ф ильм  — детям . «Пе
тя  на М арсе». 19.35. «Почта 
ТБ». «Т овары  д л я  вас».

М ОСКВА
20.15. «В еселы е нотки».

ТО М С К
20.30. «Томску — вы сокую  

ди сц и п л и н у  тр у д а  и бы та». 
20.40. «Б о л ьш ая  ди агон аль» . 
Д ок ум ен тальн ы й  ф ильм .

М ОСКВА
‘ 21.00. К онцерт Г осу дар ствен 

ного ак ад ем и ч еск о го  русского  
народн ого  х о р а  РСФСР и й ен и  
М. П ятницкого.

ТО М С К
• 2 1 .4 5 .-2 1 ,5 5 . Н овости,

в С РЕДА , 29 ию ня  
П ЕРВ А Я  П Р О ГР А М М А  

М ОСКВА
10.10. Цв. У тр ен н яя  ги м н а

сти ка. 10.30. Цв. Я. К орчак. 
«К ороль М атиуш  П ервы й». 
Ф и льм -с п ек так л ь  Ц ен тр ал ьн о 
го детско го  теат р а . П рем ьера. 

С 12.05 до 17.30 — переры в. 
М ОСКВА

17.30. «Э кр ан и зац и я л и т е р а 
ту р н ы х  п рои зведен и й » . «П ер
в ая  лю бовь*. Т елеви зи он н ы й  
х у д о ж еств ен н ы й  ф ильм . • ,18.45. 
Цв. «Н аука сегодня». 19.15. 
Цв. О тзови тесь , горнисты !». 
20.00. Н овости.

РДДИ0

С РЕДА , 29 ию ня
7.34. О бзор последних и зв е 

стий. 7.40. Ф о р теп ьян н ы е п ье
сы. 9.00. По стр ан и ц ам  г а з е т ы  
«К расное зн ам я» . - 9.10. Ш тр а
ус. «С казки  В енского леса». 
9.30. «Смена». Р ади о п р о гр а м 
ма для м олодеж и. «В сесою з
ный ком сом ольски й  - суббот-

Ш Р К :

волейбольны х ком анд , на лот
ках и столиках пр од аю тся  пи
р о ж ки , б ул о чки , ситро, апель
сины и м о р о ж е н о е . Заверш ило 
п р о гр а м м у  пр аздно вания  Д ня 
м о л о д е ж и  вы ступление хора 
эл е ктр о ла м по во го  завода. Д а 
ж е  м елкий  д о ж д и че к, п о сы 
павш ийся. в сер ед ине  дня, не 
с м о г испортить зам ечательно
го настроения, ко то р о е  ц а р и 
ло и среди  участников, и ср е 
ди отды хаю щ их.

Г. МАШКИН.

ник». Х рон и ка, ф а к ты , итоги. 
«Ты ж и в еш ь  на селе». С тар ту 
ет тр ети й , трудовой  сем естр . 
Б и о гр аф и и  м олоды х. 19.00. По
следн и е и звести я . 19.11. «Вни
м ание! Л етний  ко м п лекс  се л ь 
хо зр аб о т» . 19.16. «Смена». .По
в то р ен и е  у трен н его , вы п у ска .

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
Томский филиал института 
«Запсибгипрозвм»: экономи
стов, агрономов, топографов.

. Обращаться: -г. Томск, лр. 
Ленина, 15'1-а.

Трест столовых № 3 
объявляет набор на го
дичные курсы поваров, кон
дитеров. На курсы прини
маются лица с образованием 
8— 10 классов, выплачива
ется стипендия 50—60 руб. 
в месяц.

Начало занятий — 1 сен
тября.

Для поступления на кур- 
" сы необходимы документы: 

свидетельство об образова
нии, фотокарточки размером 
3 X -1 см (4 шт,), меди
цинская справка ф. К? 286, 
характеристика, автобиогра
фия, заявление.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Белинского, 
51, приемная комиссия, те
лефон № 9-22-30.

МЕНЯЮ 2-комнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Красноярске на равноцея- 
.ную. в г. Томске. ,

Обращаться: г. Красно
ярск-1 14; Ульяновский пр., 2, 
кв. 50, к Мильниченко. .

Л А Г Е Р Ь  

В  Ш К О Л Ь Н О М  
Д В О Р Е

КАЖДОЕ УТРО ВО ДВОРЕ ШКО
ЛЫ № 32 ВЗВИВАЕТСЯ В НЕБО 
КРАСНЫЙ ФЛАГ. ВЫСТРОИВШИЕ
СЯ НА ЛИНЕИКУ РЕБЯТА НАЧИНА
ЮТ НОВЫЙ ДЕНЬ В ПИОНЕРСКОМ 
ЛАГЕРЕ ГОРОДСКОГО ТИПА. И 
КАЖДЫЙ ИЗ НИХ ПРИНОСИТ ИМ 
НОВЫЕ ЗНАНИЯ И УМЕНИЯ. ПЕР
ВАЯ НЕДЕЛЯ ПЕРВОГО СЕЗОНА 
ИДЕТ ПОД ДЕВИЗОМ «ДРУЗЬЯ 
ПРИРОДЫ» — ЭКСКУРСИИ В ЛЕС и 
НА СТАНЦИЮ ЮННАТОВ. БЕСЕДЫ. 
ВТОРАЯ — СПОРТИВНАЯ. ТРЕТЬЯ 
НАЗЫВАЕТСЯ «МЫ МЕЧТОЮ О МИ
РЕ ЖИВЕМ».

НАЧАЛЬНИК ЛАГЕРЯ Г. И КУТУ
ЗОВА II ВОЖАТЫЕ-ДЕВЯТИКЛАСС
НИЦЫ СТАРАЮТСЯ ЗАПОЛНИТЬ 
ЖИЗНЬ РЕБЯТ ИНТЕРЕСНЫМИ И 
ПОЛЕЗНЫМИ ДЕЛАМИ. ПОМОЧЬ ИМ 
ОТДОХНУТЬ. ОКРЕПНУТЬ В ГОРОД
СКИХ УСЛОВИЯХ.

С. ПОДЛЕСНЫИ,
наш нештатный фотокорреспондент.
НА СНИМКАХ: подъем флага; танец 

во дворе.
фото автора.

С П О Р Т  ( С П О Р Т  I С П О Р Т

ТУРНИР В ЛЕНИНГРАДЕ
Л Е Н И Н Г Р А Д , 27 ' ию ня.

(ТАСС). В третьем  туре  м еж д у
народного ш а хм а тн о го  т у р н и 
ра Карпов  победил С м ейкала  
(Ч ехослов аки я), Таль — Г а р 
сия (Куба), Кочиев — Рибли  
(В ен гри я), Гео р ги у  (Р ум ы ни я) 
— М ари отти  (И тали я).

Встречи Ф о гт  (ГДР) — Вага- 
^ я н ,  К ке ж е в и ч  (Ю гославия) —■ 
Тайм анов, Балаш ов — Смы с
лов, Радулов (Б олгария) —̂ 
Р о м а н и ш и н  зако н ч и л и сь  вни
чью. П арти я  Белявский — 
К узьм и н  отл о ж ен а .

Кузьм и н сдал В ага н я н у  
нео ко н ч ен н ую  пар ти ю  первого  
тура .

После тр ех  туров по 2 очка  
им ею т В аганян, Георги у , Т а й 
манов, Таль и Ф о гт.

28 ию ня — четверты й тур .

X О К К Е й  С Т Ы -
П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ы
О Б Ъ Е Д И Н Я Ю Т С Я . . .

ОТТАВА, 27 ию ня. (ТАСС). 
Здесь объявлено о слиянии  
двух х о к к е й н ы х  лиг северо
а м е р и ка н с ко го  ко н ти н е н та  — 
НХЛ и ВХА. После пяти лет 
«войны » владельцы проф ес
сиональны х х о к к е й н ы х  клубов  
С Ш А  и Канады  договорились  
об условиях объ единения. У ж е  
названы  ш есть ком анд  из 
ВХА (Эдмонтона, Новой А н
глии, Х ью стона, К в еб ека , В ин
ни п ега  и Ц и н ц и н н а ти ), кото 

ры е в следую щ ем  сезоне бу
д ут и грать  в составе Н ХЛ. 
О ж и д ается , что после ещ е од
ного совещ ания р у ко в о д и те 
лей проф ессионального х о к 
кея , 13 июля в Торонто , на ко 
тором будет п р ед пр и н я та  п о 
п ы тка  уладить оставш и еся  
разногл аси я  м еж ду двумя ли
га м и , ещ е ряд ком анд  из ОХА 
объ явит о своем пр и со ед ин е
нии к  НХЛ.

Главное обстоятельство, по 
будивш ее лиги к  объ едине
нию , отм е ча е т  ка н а д с ка я  
пресса, — это их ф инансовы е  
затруд н ени я . * * *

Н Ь Ю -Й О Р К, 27 ию ня.
(ТАСС). Новым президентом  
национал ьной х о кн ёй н о й  ли
ги (Н ХЛ ) единогласно избран  
43-л етний  а м е р и ка н е ц  Д ж о н  
Зиглер. Зи глер  см енил к а н а д 
ца Кларенса Кэм пбелла, за
ни м ав ш его  этот пост с 1946 г. 
Н есм отря на то, что^ бол ьш ин
ство клубов лиги сейчас н а х о 
дится на -Территории С Ш А , 
З и гл е р  — первы й а м ер и ка н ец , 
и збранны й на вы сш ий пост в 
Н Х Л . К о м м ен ти р уя  это р е ш е 
ние сессии Н Х Л , состоявш ейся  
в Ч и к а го , а м е р и к а н с к а я  пе 
чать  у ка зы в а е т , Что новому  
п р ези д ен ту  придется с то л к 
нуть ся  со м но гим и  с л о ж н ы 
ми проблем ам и, стоящ и м и  пе. 
ред сев еро -ам ери кансни м  про
ф ессиональны м  х о к к е е м , ho -v 
торы й. за последние годы я 
значител ь но й  мере потерял  
свой п р е с ти ж  в гл а зах  лю би
телей спо рта.

К а к  о тм ечает га зе та  «Нью - 
Й о р к  тайм е», разочар ов ани е  
м естны х болельщ иков после  
п о р а ж е н и й  их лю бимцев в и г 
рах  с ев роп ей ски м и  ко м а н 

дам и, а та н ж е  грубость  в и г
ре, часто пер еход ящ ая в ж е 
сто ки е  по тасов ки  на льду, 
явились глав ны м и  пр и чи нам и  
р е зко го  с н и ж е н и я  п о сещ аем о
сти игр . .М ногие м атчи , на ко 
торы е р ан ьш е нев озм ож н о  
было достать  билеты , пр охо
дят теперь  при почти пусты х  
тр и б у н а х . М н о ги е  х о кке й н ы е  
спец иали сты  по л агаю т, что  
объ единение двух ли г в одну  
позволит поднять качество  и г 
ры, ув ели чи ть  посещ аем ость  
м атчей.

«НИЧЬЯ» И РЕКОРД
Б Е Р Л И Н , 27 ию ня. (Корр. 

ТАСС). . Ш естой  трад и ц ио нн ы й  
м атч по л егкой  а тл е ти ке  м е ж 
ду сборны м и ГДР, Польш и и 
С ов етского  Союза, проходив
ш ий в К а р л -М а р к с -Ш та д те , 
вы играли хозяева — спо рт
смены Герм анской  Д е м о кр а ти 
ческой Р есп уб л и ки . С чет их 
по един ка  с ком андой СССР — 
218:151. Тепер ь  и тог встреч  
м еж д у  л егко атл етам и  двух ве
д у щ и х  « л е гко а тл е ти ч е с ки х
держ ав» Европы стал ни ч ей 
ным —т 3:3.

С ов етски е атлеты  взяли^ 
верх над польской сборной  
231:149. В ходе м атча  Т а ть я 
на С то рож ев а из^ Кр аснодара  
устано в ил а новый мировой  
рекорд в беге на 400 м с барь
ерам и — д и с та н ц и и , лиш ь  
недавно «освоенной» с п о р т
с м ен кам и  и получивш ей м е ж 
дународное п р и зн а н и е . _ Ре
зул ьтат С торож евой —
55,74 сек . — почти на с екун д у  
превосход ит п р е ж н е е  дости 
ж е н и е  польской спо р тсм енки  
К р и сти н ы  К а с п е р ч а к  — 56,51.

В Н И М А Н И Е :
К О Н К У Р С !

Томский облсовпроф объ
явил смотр-конкурс на луч
шие агитационно-пропаган
дистские материалы по мас
совой физической культуре и 
спорту.

Конкурс проводится до 
20 июля. Он включает в себя 
несколько разделов. Участт 
•лики могут представить на 
суд жюри любительские ки- ■ 
нофнльмы. фотографии, пла
каты. значки, .эмблемы и т. д.

Победители будут награж
дены грамотами и премиями. 
Авторы лучших работ полу
чат право участвовать ао 
Всесоюзном смотре-конкур
се, который состоится в Туле 
в начале сентября:

А. ПАШКОВ.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
РАЙОННЫХ СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ г. ТОМСКА

Первая сессия Кировского 
районного Совета депутатов 
трудящихся состоится 30 ню
ня 1977 -года, в 15 часов, в 
помещении Дома культуры 
политехнического института 
(ул. Усова, 13-6).

Повестка дня: 1. Органи
зационные вопросы. 2. О 
проекте Конституции СССР 
и задачах районного Совета, 
вытекающих . из доклада Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнева 
на майском (1977 г.) Плену
ме ЦК КПСС.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий!, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений.

* * *
30 июня 1977 года, в 15 

часов, в зале заседаний Ле
нинского райкома КПСС 
(пр. им. Ленина,’ 122Ксост6: 
итея сессия районного Со
вета депутатов трудящихся.

Повестка дня: 1, Организа
ционные вопросы. 2.. О про
екте Конституции Союза 
Советских Социалистических 
Республик и задачах район
ного Совета депутатов трудя
щихся, вытекающих из док
лада тов. Л. И. Брежнева на 
майском (1977 г.) Пленуме 
ЦК КПСС.

На сессию приглашаются 
руководители про м мшлеи.
ных предприятий, секретари 
п ар т и й н ых орган иза'ций,
председатели фабрично-за
водских комитетов.* * *

Первая сессия Советского 
районного Совета депутатов 
трудящихся состоится 30 ию
ня 1977 года, в 14 часов 30 
минут, в помещении обллек- 
тория (пр. им. Ленина, 75).

На рассмотрение сессии 
выносятся: 1. Организацион
ные вопросы. 2." О проекте 
Конституции (Основного- За
кона) Союза Советских Со
циалистических Республик и 
задачах районног-о Совета, 
вытекающих из доклада Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева на майском (1977 г.) 
Пленуме ЦК КПСС. 3. О по
вестке дня очередной сессии.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, секрета
ри партийных и комсомоль
ских организаций, председа
тели комитетов профсоюза, 
уличных, квартальных и до
мовых комитетов.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

ТОМСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 27

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
учащихся на 1977—78 учебный год.

Училище готовит квалифицированных рабочих со сред
ним образованием по следующим специальностям (трех
летнее обучение): маляр-штукатур; электрослесарь: сле
сарь-трубоукладчик; столяр (строительный): слесарь по 
ремонту автомобилей, тракторов и строительных машин 
и механизмов; электрогазосварщик: каменщик-монтаж
ник; электросварщик: машинист башенного крана.

За три года обучения учащиеся получают диплом, об 
окончании училища и среднем образовании и пользуются 
следующими льготами: на период обучения и после окон
чания училища учащимся, работающим в Химстрое, 
предоставляется отсрочка от призыва в Советскую Ар
мию; весь период обучения засчитывается в трудовой 
стаж, дающий право дл-я поступления в высшие учебные 
заведения на льготных условиях.

Учащимся, обучающимся в группах со средним обра
зованием, будет, выдаваться специальная отличительная 
форма.

Для прохождения теоретического курса обучения учи
лище располагает хорошо оборудованными кабинетами 
•по общеобразовательным и специальным, . предметам, а., 
для прохождения производственной’ практики /  имеются 
оснащенные современным: оборудованием мастерские.

Во время обучения', учащиеся находятся ‘йа полном го
сударственном обеспечений,- в период''вбученцп'; ца произ
водстве дополнительно получают '33 процента от зара
ботка. Имеется благоустроенное общежитие. В училище 
принимаются юноши и девушки в возрасте от 15 лет и 
старше, без экзаменов.

Для поступления необходимо иметь следующие доку
менты:' паспорт или свидетельство о рождении, заявление 
и автобиографию, документ об образовании (в подлинни
ке), справку с места жительства, справку о семейном по
ложении, 6 фотокарточек размером 3X4 см, 4 фотокар
точки размером 4x6.  см.

Адрес училища:, г. «Томск-27, ул., Смирнова, 48-л, 
ПТТУ-27, приемная комиссия. Проезд автобусами №№ I, 
18, 40 до остановки «АРЗ».

Городскому агентству 
«Союзпечать» срочно тре
буются: обработчик и сор
тировщик печати, электрик 
и на постоянную и времен
ную работу — киоскеры. За 
киоскерами сохраняется пол
ностью пенсия.

Обращаться: ' г. Томск,
пр. Ленина, 93, в горсоюз- 
печать.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН И 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ 

МИЧУРИНСКИХ 
ОБЩЕСТВ!

Об.лгосстрах доводит до 
сведения, что 15 июня истек 
первый срок уплаты плате
жей по обязательному ок
ладному страхованию. Пла
тежи, не внесенные в срок, 
считаются недоимкой, на ко
торую начисляется пеня. 
Управление просит граждан, 
имеющих собственные домо
владения ц животных, рас
считаться в сельской мест
ности — в сельских Советах, 
в городах — в сберегатель
ных кассах, в приходных 
кассах Госбанка, у инспек
торов, или агентов Госстра
ха, а мичуринские, общества 
— в инспекциях Госстраха.

Управление, Госстраха 
по Томской области.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Волгодонске «а трехком
натную благоустроенную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: Ростовская
обл.. г. Волгодонск, ул. Мор
ская, 70, кв. 48, к Головнен
ко И. А.

Гарнизонный Дом офице
ров объявляет дополнитель
ный набор На шестимесяч
ные курсы машинописи.

Оправки по телефонам: 
2-21-73, 2-36-77.

1

3-32-34, сек р е та р и а та

НАШ АД РЕС И ТЕЛ ЕФ О Н Ы
Алпее пепяимим- 634050 Томен ГС П on  Ф р ун зе  ЮЗ. Телефоны: пр и ем ной  редактора — 3-44-35. зам ести телей  ре д а кто р а  — 3-06-52. 3-31-25. ответ, с е к р е та р я  ,

3 -44-48  отдела ' п а р ти й н о й  ж и зн и  —  3-40-51 3-40-24. отдела пр оп аган д ы  -  3-40-85. отдела пр ом ы ш л енно сти  J  OTnen*  неф тегео логи и , строитель:стез и т р а н е п о р т а -З -^ Ь в З . o ra iела
c p n h fмаго  хон яйгтяа  _ 3-43-75 3=43-60 отдела науим  и учебны х заведении 3-43-63, отдела и нф орм ации  ~= 3-43-32, 3*3-1-22. отдела сов етского  строител ьства и бы га
отдела писем  —  3-41-65 . 3-06-87, ' 3-06-31. о+дела мллюет рац и и  — 3-41-59, зав. хозяйством  и отдела объ явлений — 3-06-62, областной ж у р н а л и с тс ко й  о р га н и за ц и и  — 3-40-91, м аш бю ро —  3-41-53. д е ж у р н о го
—  3-06-58. _________________________' '___________________________■____________________________________________________ ______________ У  --------------- ,— -

3-40-20, 
отдела  

—  3-31-61. 3-06-31.
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